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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

En este número: 

EL TEMA: LA CONSTRUCCIÓN EN LA SOLANA 

La Solana ya no es un 
pueblo eminentemente agrícola. 
Desde hace algunos años, 
el sector de la Construcción 
es el más importante 
de la economía local. 

PANTANO. CASI LLENO 

Las lluvias caídas en los últimos 
meses han cambiado de raíz la 

cara del pantano de Vallehermoso, 
que se encuentra casi al máximo 

de su capacidad. 

CARNAVAL. ENTRE EL BUEN Y MAL TIEMPO. 

Entre el buen tiempo 
del domingo y el intenso 
frío del lunes transcurrió 
el Carnaval 96, 
donde volvió a reinar la 
gran participación de 
máscaras y público. 

POLÍGONO INDUSTRIAL. NUEVOS TERRENOS. 

El pleno de la Corporación aprobó 
la adquisición de nuevos terrenos 

para la ubicación del Polígono Industrial 
vital para el desarrollo de La Solana. 

CASA DE CULTURA. LA NUEVA CARA. 

El nuevo Auditorio de la 
Casa de Cultura se inauguró con 
un brillante acto donde la 
música fué protagonista. 
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Opinión 

UNICEF 
cumple 50 

años 

¡UNICEF! ¿Quién no ha 
oído alguna vez esta pala
bra? (sobre todo en Navi
dad cuando nos felicitamos 
con sus famosas tarjetas). 
Mágica palabra diría yo, 
por la inmensa y extraordi-
naria labor que desarTOlla en el mundo, sobre todo en 
el mundo de los más pobres, de los más necesitados, 
de los que no tiene nada, ni siquiera para comer al 
menos una vez al día. 

Pero digamos que es UNICEF: "es el fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia". Así de sencillo. Y 
es precisamente en este año 1996 cuando se cumplen 
cincuenta años de su fundación; fue el 11 de diciem
bre de 1946 cuando las Naciones Unidas crean 
UNICEF, con la misión inmediata y urgente de ayudar· 
a más de 20 millones de niños afectados por la Segun
da GuetTa Mundial. Y de estos principios pasamos a 
1996 en que UNICEF colabora en más de 140 países, 
llevando con mucho esfuerzo, alimentación, asisten
cia médica, agua potable, saneamiento, escuelas, y 
todo lo que hace posible que la gente tenga sanea
miento, escuelas, y todo lo que hace posible que la 
gente tenga una vida medianamente digna, como me
rece toda persona, independientemente de donde haya 
nacido, del color de su piel, de sus creencias religio
sas ... 

En La Solana hay bastantes socios de UNICEF (ne
cesitamos más) que con sus aportaciones fijas anua
les, contribuyen a que cuanto decíamos anteriormente 
se haga realidad; otros compran sus tarjetas para feli
citar a famiJiar·es y amigos, y otros gracias al llama
miento que hacemos desde Radios Horizonte y Canal 
2000 colaboran también con su donativo, con su im
portante colaboración. 

En la campaña de este año, que se desarrolló desde el 
15 de diciembre hasta finales de enero, colaboraron 
100 personas y se recaudaron 153.000 ptas. que son el 
mejor regalo que un pueblo, en las Fiestas de Navidad, 
puede hacer a sus hermanos necesitados de otros pue
blos. 

Unamos nuestras manos y nuestros corazones en la 
construcción de una TIERRA NUEVA donde no hay 
intolerancias, injusticias y violencias, sino paz y amor. 

Para terminar lanzar un mensaje "HAZTE SOCIO 
DE UNICEF", colabora en la forma que mejor te 
parezca, guardando un poco de lo superfluo, de lo que 
derrochamos y muchas veces malgastamos. UN POCO 
PARA NOSOTROS, ES UN MUCHO PARA ELLOS. 

Agustín Nieto Araque 
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Siempre 
habrá 

carnaval 
•1!111111 .. oda mi vida he sido 

un gran amante del 
carnaval , entre 

otras cosas porque pienso 
que es una de las fiestas más 
simpáticas, graciosas y des
enfadadas que existen. Sin embar·go, los carnavales 
han cambiado muchísimo en La Solana como en otros 
sitios, y aunque me pese decirlo, casi ha desaparecido 
la máscara callejera, que tanto hacía reír y a la vez era 
tan "pesada". Nunca podré olvidar aquellas parodias 
que se veían en la calle y los bar·es, o en el Cine, que 
modestia aparte era el único baile de la provincia que 
se llenaba de máscaras mañana, tarde y noche. 

Ahora están de moda las carrozas, el lujo y los 
desfiles, haciendo el carTiaval muy distinto al de antes. 
Hay mucha gente que no cree que ese sea el carnaval 
auténtico, pero tengo que decir en mi opinión que en 
carnaval todo es auténtico y válido a la vez, aunque es 
cierto que se ha cambiado la gracia por el colorido y lo 
espectacular. También se critican los premios, como si 
fuera una forma de "comprar" el carnaval, y no estoy 
de acuerdo con esa postura tan extrema ya que los 
premios estimulan y eso hay que reconocerlo. 

También hay que tener en cuenta que las costumbres 
o las modas van por rachas, al igual que los tiempos 
cambian, y aunque a mí me guste más personalmente 
la máscara improvisada, vestida de adefesio y si es 
posible a cara descubierta como nosotros íbamos hace 
años, no se le puede quitar el mérito a todas las gran
des peñas que han salido en los últimos carnavales, 
como "Pachicón", "As de Copas", o "Los Makaos" 
por citar algunos entre otros muchos. Ellos también 
han dado mucha elegancia y grandeza a nuestro carna
val solanera. 

Lo que sí vemos últimamente es que los jóvenes y 
adolescentes se visten poco de máscara, y sobro todo 
se ven más chicas que chicos. Eso es algo que nos 
puede preocupar algo más, pero insisto en que tal vez 
sean sólo rachas. Llevo desconectado del carnaval 
desde que tuve la desgracia de mi hijo, pero me doy 
cuenta de que todavía se siguen viendo cuadrillas de 
carnavaleros viejos, de los de siempre, y hasta que 
desaparezcan todavía quedan afortunadamente mu
chos años, porque el que nace carnavalero muere car
navalero, y mientras eso ocutTa siempre habrá car·na
val, porque unas veces más y otras menos, seguirán 
saliendo grandes aficionados dispuestos a cambiar de 
ropa, sexo, voz o cara aunque sólo sea dos o tres días 
al año. 

Jesús Onsurbe Romero de Ávila 
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Editorial 

Entre lluvias, mítines y 
tradiciones 

E lecciones y lluvia han sido los te
mas de conversación mayoritaria 

en los dos primeros meses de este 96, 
año bisiesto, que camina ya por su tercer 
mes. Mítines, lluvia, nieve, buen tiempo, 
heladas, incluso algún que otro trueno, 
de todo ha habido en el primer y segun
do mes de un año en el que el fantasma 
de la sequía ha desaparecido de nuestro 
entorno, aunque no quiera decir que, 
como dice el refrán, podamos tirar con 
pólvora del Rey. 

Asimismo se dice que tras la tempestad 
viene la calma y después de tanto y tanto 
mirar al cielo ahora los ánimos, el am
biente y la ilusión de muchas personas 
ha cambiado gracias a esa lluvia que va 
haciendo que nuestros embalses estén en 
sus más altas cotas, mientras que las 

plantas se van recuperando poco a poco. 
Otro tanto en cuanto a la tempestad y la 

calma podemos decir en el aspecto elec
toral. No vamos a analizar nada en esta 
sección, ni vamos a hablar de resultados, 
algo que se deja para la sección corres
pondiente. Tan sólo reflejar el intenso 
clima electoral que se ha vivido y la 
necesidad, pensamos, de que exista un 
espacio mayor del que ha ocurrido en los 
últimos años entre convocatorias electo
rales. 

Si bien el ejercicio democrático es bue
no y saludable, un clima electoral como 
el que hemos estado viviendo desde hace 
cuatro años es demasiado, porque si us
tedes recuerdan los años 93, 94, 95 y 96 
han sido de cita con las urnas, que en 
realidad no deben ser de cansancio elec-

toral por lo que se refiere simplemente a 
emitir el voto, sino al ambiente que de 
continua campaña electoral mitinera se 
vive a lo largo de prácticamente 48 me
ses seguidos, o más, por parte de unos y 
otros. 

Aparte de la campaña electoral hemos 
vuelto a vivir un nuevo carnaval, con 
climatología para todos los gustos y asi
mismo opiniones diversas sobre los se
guidores de una forma u otra de ver el 
carnaval, algo lógico y que probable
mente en un futuro dará más que un 
debate en diversas tertulias, pero el car
naval ha estado ele nuevo envuelto en 
colorido y participación, aunque pensa
mos que los nuevos modos de vivirlo 
deben ser un complemento para las tra
diciones, que no deben perderse. 

Colección MONARDI 2.850 Pts -SOLIDO 96 3.850 Pts 
1 1 
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LA CONSTRUCCIÓN OCUPA EL PRIMEJ 

La Solana dejó de se1 
Aurelio Maroto 

La tantas veces manoseada frase "La Solana 
es un pueblo eminentemente agrícola" pasó a 
mejor vida. Hace ya algún tiempo que los agri
cultores dejaron de ser el sector económico más 
importante de esta localidad, y aunque continúan 
ocupando un amplio ángulo en la tarta, no repre
sentan ni con mucho el eje fundamental de la 
economía local. 

El diagnóstico elaborado al respecto por la 
Agencia de Desarrollo Local, al que ha tenido 
acceso GACETA DE LA SOLANA, demuestra 
de forma fehaciente que existen otros apartados 
laborales de los que dependen una mayoría de 
familias solaneras. Según el elaborado estudio 
de la ADL, los dos sectores económicos más 
relevantes de La Solana son la Construcción, los 
Servicios y la Industria, que se reparten a partes 
iguales más del 61 % de la actividad, desplazan
do a la Agricultura/Ganadería a un cuarto puesto 
con algo más del 15% entre ambas. 

Resulta difícil fijar la incidencia exacta que 
ahora tiene la Construcción en La Solana, aun
que sí es notorio el aumento que en los últimos 
años ha experimentado hasta convertirse en la 
mayor minoría económica existente. En reali
dad, el gran peso específico de la Construcción 
tiene una fácil explicación si echamos la vista 
atrás y vemos el aumento por un lado del suelo urbanizado y la 
alta emigración diaria o semanal de solaneras, principalmente 
a Madrid, en busca del sustento de sus familias, unido a la 
importante crisis del sector primario. En cualquier caso, tam
poco es hoy cuando más incidencia tiene el desplazamiento de 
solaneras a la capital de España, por cuanto a mediados de los 
años setenta llegaron a salir diez autocares diarios con alrede
dor de 500 trabajadores . Hoy rondan los 200. Lo que sí se 
puede desvelar tras un estudio aproximado es que en La Solana 

hay sobre medio millar de familias que viven de la Construc
ción de forma directa, lo que aglutina una población en torno a 
los 3.000 habitantes. 

Las viviendas de promoción pública 
En La Solana, las empresas dedicadas a la Construcción 

aseguran mantener un nivel parecido de trabajo en los últimos 
tres o cuatro años, aunque según algunos existe el perjuicio 
que ocasionan las Viviendas de Promoción Pública, cuyo coste 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( c. Rea l) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

R PUESTO EN LA ECONOMÍA LOCAL 

r un pueblo agrícola 
ha hecho a muchas familias no construir sus propias edifica
ciones hasta encontrar este tipo de alternativas a un bajo coste 
de alquiler. Por lo que respecta a las Viviendas de Protección 
Oficial , algunos constructores lo encuentran como una posibi
lidad de trabajo, pero ven el inconveniente financiero a la hora 
de no poder apechugar con las certificaciones en grandes 
promociones, a pesar de estar preparadas para competir desde 
el punto de vista profesional. No obstante, varios constructores 
solaneras construyen hoy en día pequeños bloques de VPO. 

Especialización 
La Construcción es, en todo caso, un sector generador de 

puestos de trabajo, muy dinámico y capaz de mover indirecta
mente a otros sectores, como el terciario, también muy impor
tante en La Solana. Sin embargo, existe un claro excedente de 
peones de albañil y un bajo número de oficiales suficientemen
te cualificados para promover y emprender proyectos impor
tantes, o por lo menos culminarlos de forma adecuada. Desde 

300 

250 

200 

150 

100 

50 

0 ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO AGOSTO SEPTia'BRE 
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el Ayuntamiento se pretende hacer hincapié en políticas acti
vas de Formación Ocupacional, Garantía Formativa o Escue
las-Taller para alcanzar el nivel de especialización que no se 
tiene hoy en día. En este sentido, el concejal de Promoción 
Económica, Luis Díaz-Cacho, por ende autor del diagnóstico 
económico de La Solana en el 94, asegura que "el objetivo es 
dinamizar el sector a través de buenos profesionales; los cursos 
promovidos desde el Ayuntamiento buscan el aprendizaje ne
cesario en los alumnos tanto efectivo como de mentalización 
para lanzarlos preparados al mercado". Díaz-Cacho no cree 
que el sector de la Construcción esté en crisis, al contrario de lo 
que opinan otros, y en su opinión "s igue siendo el sector más 
activo al que la crisis sólo le afecta a nivel muy general ; 
estamos en la curva de salida de la recesión". 

Aún así, comparte que la prolongada sequía ha frenado de 
alguna forma la realización de obras. Particularmente los agri
cultores han llevado una lógica y obligada política de ahorro 
exhaustivo familiar que ha mutilado el dinamismo de otros 
tiempos. 

Emilio Nieto, 39 ~ fi?,,,,fo,\ ' 
Tlf.: 926/63 15 80 J~ v.ll. Independencia, 8 

Tlf.: 926/61 36 08 
MANZANARES (C. Real) 

Fax: 926/63 38 56 MATERIALES DE CONSTRUCCION 
LA SOLANA ( C. Real) FABR1cAc10N v VENTA DE MUEBLES 

• r1 @¡• ""8íem1 &E &H!l B l!em& 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Años álgidos y de crisis 
El movimiento del sector Construcción 

en La Solana queda reflejado en los da
tos oficiales recabados por esta revista 
relativos al número de obras Mayores y 
Menores en los últimos años. Según des
velan esas informaciones , se observa un 
nivel parecido de actividad desde 1985, 
aunque tendente al alza sólo hasta prin
cipios de los 90, y ligeramente a la baja 
después, sobre todo el 95, un año discre
to respecto a los anteriores. Los años 88, 
89 y 90 reflejan un alto número de obras 
tanto mayores como menores , mientras 
que a medida que pasaban los siguientes 
se observa una reducción. 1993, año de 
crisis económica, evidencia el peor ba
lance cuantitativo, a pesar de que algu
nas empresas como la Agrupación Pro
fesional de Albañiles, la mayor de La 
Solana con una media de 80 empleados, 
asegure que su actividad fue similar a la 
de otros años adyacentes. 

Emil io Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Rea l) 

El Tema 

Índices de desempleo 
La Oficina de Empleo de La Solana 

registra una importante diferencia de pa
rados de la Construcción entre los meses 
de enero y septiembre. En este último 
año , el diente de sierra demuestra una 
bajada casi constante en la tasa de des
empleo desde principios de año hasta la 
etapa final del verano y principios del 
otoño. El mes de enero de l 995 alcanzó 
la cúspide con 300 parados, descendien
do paulatinamente hasta abril para vol
ver a subir ligeramente en mayo y junio. 
Algunas empresas deciden despedir a 
sus trabajadores en la feria para volver a 
contratarlos en agosto, por lo que se ex
plica un aumento en julio. En septiem
bre se alcanzó la base de la pirámide 
invertida con 178 parados. La Construc
ción es un sector generador de puestos de 
trabajo salvo en el periodo noviembre-enero. 

En cualquier caso, el sector Construc
ción es hoy por hoy el más relevante de 

N 

La Solana, por encima de otros tan tradi
cionales como la Agricultura, relegada a 
un cuarto plano junto al Comercio. De 
forma indirecta, la Construcción mueve 
otros sectores como el Terciario (Servi
cios), igualmente muy elevado en nues
tra localidad, al abundar el gremio de 
hostelería y haber crec id o el 
funcionariado , aunque a su vez la Agri
cultura mueva bastante a la Construc
ción. En definitiva, cualquier estudio eco
nómico debe ampararse en la situación 
de poder adquisitivo de las familias, que 
animarán o no el consumo. Lo que sí 
afirman algunos profesionales del sector 
es que al margen de crisis o rachas, La 
Solana necesita más suelo urbanizable 
para poder construir, y de alguna manera 
solicitan espacios para poder trabajar, 
del mismo modo que ocurre con el 
Polígono Industrial, cuya ausencia toda
vía en nuestra localidad mutila la expan
sión de algunos empresarios del ramo. 

ANO OBRAS MAYORES OBRAS MENORES 
~~<mm 

1985 24 580 
1986 50 514 
1987 37 608 

* 1988 93 780 
1989 97 600 
1990 110 636 
1991 1ps 537 
1992 126 520 
1993 82 449 
1994 116 469 
1995 111 320 

* Primer año en el que se exígía proyecto de Obra Mayor. 

~fP~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Rea l) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

Del 20 de diciembre al 6 de enero se celebraron multitud de 
actos organizados por el Ayuntamiento a través de sus Areas 
de Cultura y Festejos. Actividades de todo tipo que concluye
ron en la noche del día de Reyes. 

Como es habitual las calles contaron con Jos arcos de alum
brado y en la Plaza Mayor no faltó el tradicional Belén, ni los 
fuegos artificiales para recibir al 96, con numerosa concentra
ción de gente en la Plaza Mayor y excesiva rotura de vidrios 
para celebrar el nuevo año. 

Cine: para grandes 
y pequeños 

Primero vino el cine para mayores. Los días 27, 28 y 29 de 
diciembre se proyectaban las películas "Nadie hablará de no
sotras cuando hayamos muerto", "Historias del Kronen" y "La 
flor de mi secreto", en el Cine Cervantes. 

Para los pequeños hubo películas infantiles los días 2 y 4 de 
enero con "Pulgarcita" y 'Tod y Toby'', en el Auditorio Don 
Diego. 

Villancicos: tres recitales 
Dos recitales de villancicos ha ofrecido la Coral de Jesús 

Rescatado bajo la dirección de Antonio Serrano Montoya. El 
primero de ellos en la parroquia de San Juan Bautista el 23 de 
diciembre y el segundo para cerrar los actos festivos en el Don 
Diego el 6 de enero. 

Tampoco faltó el recital de villancicos de la Asociación de 
Mujeres, que con todo tipo de villancicos, flamencos, acordeo
nes, y de diversos estilos, además de invitación con mistela y 
dulces de la tierra, tenía lugar en la noche del 26 de diciembre. 

Pan de Trigo: en el Asilo 
y el Kiko Mingo 

Para presentar el número 25 de su revista de creación literaria 
el grupo "Pan de Trigo" se marchaba el día 25 al Asilo de 
Ancianos y posteriormente en el café Kiko Mingo, como si de 
una tertulia literaria se tratara en este último lugar. 

Teatro: éxito de "El Brujo" 
No faltó el teatro, el día 20 para los más pequeños con la obra 

"Las Aventuras del mago Verthín", por el Grupo Sombrero de 
Copa, aunque el éxito de los actos lo supuso la actuación de 
Rafael Alvarez "El Brujo", que representaba el día 22 en el 
Teatro Cervantes "La sombra del Tenorio" de José Luis Alonso 
de Santos, todo un alarde interpretativo. 

Igualmente los mayores escenificaron teatro el día 21 de 
diciembre. Por un lado el grupo de jubilados de Membrilla 
escenificó "Coba Fina" y el grupo solanero "Amenidades" 
estrenaba "Solico en el mundo", de los hermanos Quintero. 
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Ha sido noticia 

Los Reyes: las mujeres de 
la Corporación 

La noche de la ilusión, el 5 de enero, 
llevaba de nuevo la cabalgata a las calles 
solaneras. Nueve caITozas figuraban en 
el desfile, además de la estrella y las 
carrozas de los Reyes , acompañaban 
Asaja, la Asociación de Mujeres, Club 
de Ocio, Iniciativa Rural, peña Tatachín 
y Pizca Más Pizca Menos. 

Sus majestades eran el presente año las 
tres mujeres de la Corporación, Melchor 
la del PP Baldomera Santos Olmo, mien
tras que las socialistas Petri Almarcha y 
Blasa Delgado eran a su vez Gaspar y 
Baltasar, lanzándose en el recoITido los 
dos días de cabalgata 1.500 kilos de ca
ramelos, visitando los Reyes el Asilo 
para llevar los obsequios a los acogidos. La Corte de sus Majestades delante de la Patrona Virgen de Peíiarroya. 

Casimiro García-A badillo 
homenajeado por la prensa 

E1 periodista solanera, Casimiro García-Abadillo, fue galar
donado por la Asociación de la Prensa de Ciudad Real con el 
premio San Francisco de Sales, en reconocimiento a su labor 
profesional en la élite del periodismo español a lo largo de 
muchos años. 

En su testimonio de agradecimiento se sintió halagado por el 
premio, y valoró el trabajo de los profesionales de la informa
ción a nivel provincial o local "es más fácil ser periodista de 
información nacional que de provincias", en alusión a lo difícil 
que resulta hacer informaciones comprometidas en pueblos o 
ciudades pequeñas. Enhorabuena al subdirector de "El Mundo". 

10 

Gregorio "Mitra" 102 años: suma y sigue 

Gregorio Matees-Aparicio Mexino ya ha comenzado a to
mar catTerilla en los ciento y ... El Hermano "Mitra", nuestro 
querido abuelo, cumplió 102 años el pasado día 20 de enero 
y como si tal cosa. 

Sigue como siempre, con sus bromas, chascarrillos y refranes 
de los que se sabe todos, y una forma física que le sigue 
permitiendo bajar al Hogar y al Casino a diario. De seguir así, 
es muy probable que Don Gregorio marque un récord de 
longevidad difícil de superar. Desde aquí le deseamos que siga 
tan ilusionado por vivir como ahora mismo. Larga vida, Her
mano "Mitra". 
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Ha sido noticia 

Asamblea de Cruz Roja 
Los directivos de la Asamblea Local de la Cruz Roja celebraron asamblea 

en vísperas de Navidad para hacer resumen de lo hecho y presentar los 
proyectos a realizar. 

No hubo respuesta de los socios, que acudieron en escasísimo número a la 
reunión. 

Día de la Paz en el Colegio 
''Javier Paulino'' 

Alumnos y profesores del Colegio Javier Paulino celebraron el día de la Paz 
con una serie de actos, entre los que se encontraban comunicados de niños de 
diversos continentes y posteriormente la colocación de palomas de la paz en 
un panel, queriéndose solidarizar con los pueblos que necesitan de paz en esta 
época. 

Curso de Capacitación para 
35 transportistas 

Organizado por la Agencia de DesaITo

llo Local, en colaboración con la Federa
ción de Transportes de la UGT, comen
zaba el 20 de enero un curso de Forma

ción y Capacitación para 35 transportis
tas, que se prolongará a lo largo de cator
ce fines de semana.El curso tiene como 
marco unas aulas de la Universidad Po

pular y durará 130 horas, sirviendo para 
reciclar a estos profesionales, animándo
les en el acto inaugural tanto el responsa

ble de UGT asistente Manuel Sobrino 
como el concejal delegado de Promoción 
Económica Luis Díaz Cacho quienes 

animaron a los cursillistas al aprovechamien
to de las horas que le dedicarán a reciclarse. 

Técnicas de Estudio 
Destinado a 45 alumnos de octavo de 

los Colegios Sagrado Corazón, Romero 
Peña y Humilladero, que respondieron a 

la llamada de los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento, se ha celebrado durante 
quince días a cargo de la educadora de 

Familia Ramona García Uceda, siendo 
entregados los diplomas por el alcalde y 
la concejala de Servicios Sociales Blasa 
Delgado en la tarde del 15 de febrero. 

San Antón fuera de su fecha 
La celebración local del patrono de los 

animales se salía este año de su fecha más 
cercana a la habitual, como venía siendo 
costumbre, celebrándose la lumbre el sá

bado 27 y la misa y bendición de anima
les el domingo 28 de enero. 

Según declaraba a GACETA el párroco 
de Santa Catalina Francisco Jiménez ello 

se debía a la coincidencia de fechas con 
San Sebastián y la Virgen de Peñarroya, 
pero que para el próximo año se tiene 
previsto celebrarlo el domingo anterior a 

su día, 17 de enero. 

Pedro José Martín Albo en 
el XII Congreso del PP 

La agrupación del PP de La Solana estu

vo presente en el XII Congreso Nacional 
de este partido celebrado en Madrid en el 
mes de enero. El concejal solanera Pedro 

José Martín Albo acudía y estaba presen
te en diversas comisiones que se encarga
ron de elaborar los nuevos estatutos sali

dos del Congreso. 
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Ha sido noticia 

El frío estuvo presente 
en la despedida 

La Patrona cuenta este año con una 

capitana. La joven de veinte años María 
del Carmen S-Olmo R-Avila, estudiante 

de tercero de Derecho, será este año la 
capitana de la Patrona V irgen d e 
Peñarroya. Su mandato comenzó como 

es costumbre con los actos de despedida, 
que este año estuvieron marcados por el 

frío y la lluvia en actos como la proce
sión de baj ada al Humilladero. 

Numeroso público se daba cita en el 
novenario, función , procesión de bajada 

al Humilladero y en la despedida en el 
altar. Pese a lo desapacible del día fue

ron igualmente numerosas las personas 
que se dieron cita en el Castillo para 
decirle adiós hasta el mes de septiembre. Mª C. S.-Olmo, capitana de la Patrona. 

Cartel de la XIII 
Semana Regional 

de la Zarzuela 

Este cartel de Dávila anuncia la XIII 
Semana Regional de la Zarzuela que se 
celebrará en La Solana del 12 al 21 de 
abril. 

El desaparecido arco de la calle Doña 
Ángela y la torre de Santa Catalina son 
reflejados en el cartel que se repartirá 
por distintos lugares anunciando este 
acontecimiento lírico. 
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San Sebastián 
llegó puntual 

Los días 19 y 20 de enero llegó 
puntual la celebración de San 
Sebastián. 

El rosario, la "lumbre" y el zurra 
del primero de los días, seguido de la 

procesión y misa del segundo, estu
vieron acompañados por el frío , aun

que hubo numerosa asistencia a to

dos los actos . 

Cartel 
de 
Dávila. 

El presupuesto del 96 para 
el Centro Ocupacional 

Casi cuarenta y dos millones de pesetas 

La Asamblea de la Asociación Comar
cal Pro-Minusválidos celebró el 7 de ene

ro su reunión anual para presentar el 
balance de cuentas. Igualmente se apro

baba el presupuesto para el 96 que suma 

un total de 41.999.912 pesetas. 
El presidente Nemesio de Lara hizo un 

detallado análisis de la marcha del cen
tro a lo largo del año anterior, destacan

do la creación del taller de bisutería, 
llevado casi exclusivamente por el Aula 

de profundos del centro. 
En la actualidad el Centro Ocupacional 

Virgen de Peñarroya cuenta con 57 alum

nos de los que 26 son de La Solana, 12 
de Valdepeñas, 7 de Membrilla, 5 de San 
Carlos del Valle, 3 de Alhambra y otros 

3 más de Carrizosa, Puebla del Príncipe 
y Terrinches, contando para estos últi

mos con un piso tutelado. 

La Asociación de Mujeres 
con María Teresa Campos 
Un total de 30 mujeres y cinco hom-

bres se desplazaron el jueves 8 de febre
ro a los estudios de TVE en Prado del 
Rey (Madrid) para asistir a la emisión 

en directo del programa matinal de "Pasa 
la vida", que dirige la popular presenta

dora María Teresa Campos. 
Las mujeres asistieron a la realización 

en directo de las más de dos horas del 
programa, para posteriormente trasladar

se a pasar el resto de la jornada a la 
capital de España, comentando los mil y 

un lances vistos al otro lado de la panta
lla televisiva. 

Más donantes de sangre 
Un total de 145 extracciones de sangre 

se realizaron en Ja tarde noche del 29 de 
enero, según señaló a esta revista la pre

sidenta local de la Hermandad Remedios 
Romero de A vila. De ellas 21 correspon

dían a nuevos donantes, habiéndose re
cogido 60 litros de sangre, por lo que la 

Junta Directiva local se mostraba satisfe
cha del desarrollo de las extracciones, 

así como de la respuesta dada por los 
so laneros. 
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Reportaje 

EL SUMINISTRO PODRÍA ESTAR GARANTIZADO PARA 4 AÑOS 

El Pantano comienza a rebosar 
Aurelio Maroto 

Hace sólo 14 meses que esta revista 
publicaba en la sección "El Tema'', un 
amplio reportaje dedicado a Ja situación 
todavía no muy grave, pero sí 
preocupante que atravesaba el Pantano 
del Puerto Vallehermoso. Por entonces, 
embalsaba 2, 1 Hectómetros Cúbicos y el 
31 o/o de capacidad, sin saber que nos 
esperaba una sequía total ese invierno y 
primavera, y que todo se agravaría aún 
más. 

Tal vez en aquellos momentos soñába
mos con una primavera lluviosa que por 
lo menos frenara y a Jo mejor aumentara 
el nivel, pero nunca hasta límites tan Imagen reciente de una de las orillas del embalse. 
sorprendentes que, en poco más de tres 
meses, ha hecho rebosar la presa. Es 
como si un sueño nos hubiera hecho 
pensar que algún día el pantano estuvo a 
punto de secarse al verlo cómo está aho
ra. 

La Confederación Hidrográfica del 
Guadiana afirma que las características 
del embalse de Vallehermoso permiten 
pensar en un llenado total para los pri
meros días de marzo. Ciertamente, las 
últimas mediciones a las que ha tenido 
acceso GACETA indican que el pantano 
está al 82,77% el 26 de febrero, y su
biendo. 

Futuro halagüeño 
Resulta muy difícil saber qué significa

do futuro puede tener tal acopio de agua 
embalsada, pero una cuenta muy sim
plista indica que el suministro está ase
gurado para los próximos cuatro o cinco 
años. En cualquier caso, esta previsión 
nunca es absoluta, antes al contrario, 
siempre está sujeta a qué régimen de 
lluvias haya en los próximos años, cómo 
sean los veranos de calurosos y secos, y 
sobre todo el aumento del consumo en la 
población o a nivel industrial, con Ja 
inminente urbanización del Polígono A 
y la posible del Polígono Industrial. En 
la actualidad, La Solana es un pueblo 
que consume poca agua según el ratio de 
habitante y día, con unos 550.000 me
tros cúbicos al año en el total de la po
blación. 

Vista parcial del pantano. 

El embalse camina hacia el cien por cien de su capacidad. 
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Carnaval 96 

Colorido, participación y más 
frío que buen tiempo 

Pregoneros Peña Los Makaos . 

.:EJI buen tiempo al principio y el frío en el resto de los 
días ha sido la tónica del Carnaval 96 en La Solana, 

iniciándose los actos con la entrega de premios a los 
ganadores de los concursos de viejas y flores que en su 
tercera edición tenían lugar en la Universidad Popular el 
jueves 15 de febrero . 

Posteriormente tenían lugar los actos de pregón de car
naval, de la Peña Los Makaos y nombramiento de 
Carnavalero a Julián Delgado Jareño "El Jardinero" en 
acto celebrado en el teatro Cervantes el sábado 17 y en el 
que, con una sala abarrotada de público, actuaba asimis
mo la Peña Los Genaros . 

El XVII Concurso de Murgas contó este año con 17 

Asociación de mujeres ganadoras del concurso de murgas. 
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Carnavalero Julián El Jardinero. 

participantes, nueve en la categoría infantil y ocho en la 
de mayores. Las murgas ganadoras este año han sido "La 
Asociación de Mujeres" en primer puesto de mayores, 
seguida de "Los Camareros" y en tercera posición "Los 
Currantes", mientras que los primeros clasificados en 
categoría infantil fueron "Los futuros camareros", segui
dos de "Enfermeras por enchufe" y "Los Fieles 
Romerales". 

Si el ambiente era primaveral en la Plaza Mayor el 
domingo en el concurso de murgas, en la tarde del mar
tes llovía y nevaba en la zona de la Plaza de Toros a la 
hora de iniciarse el desfile de carrozas, disfraces y más
caras. No obstante al frío y viento, como suele ser habi-

Los Camareros quedaron en segundo puesto. 
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tual, fueron numerosas las personas 
que se dieron cita a lo largo del reco
rrido para contemplar a los cerca de 
cincuenta grupos participantes. 

En la categoría de carrozas ocupaba 
el primer puesto la Peña Tatachín 
con su "Romeo y Julieta", seguidos 
de "La India de Ghandi" de la Peña 
Pizca más, pizca menos y en tercer 
lugar "Las chicas Ye-yé" de 
Membrilla. Por lo que respecta a la 
categoría "de más de diez personas 
sin cmToza" el primer premio era para 
"La Feria" de la Peña Los Makaos, 
en categoría de 3 a 9 personas el 
primer premio fue para "Hay que ver 

Carnaval 96 

aquellos tiempos" y en la de indivi- "La Feria'', primeros en categoría C. Peña "Los Makaos ". 

dual o pareja ganaba "La Barraca". 

GACHAS Y MÁS DE MIL 
NIÑOS 

Quince grupos participaban el mar
tes en el concurso de gachas, en la 
Plaza Mayor y que ganaba Manuel 
Moreno, mientras que en la igual
mente fría tarde de ese día más de 
mil niños se daban cita en la Plaza 
Mayor para desfilar y participar en el 
concurso infantil, recibiendo cada uno 
de ellos una bolsa de dulces, mien
tras que el ganador en la categoría de 
individual o pareja era "Costurero" y 
en la de más componentes "Casas 
Regionales". 

"Pizca mas pizca menos", quedaron segundas con su alegoria de la India. 

"Romeo y Julieta " ganadores del concurso de carrozas. Dos, de los muchos niños participantes del desfile ú1fantil. 
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Ha sido noticia 

Paulino Sánchez 

La campaña electoral ha sido al 
final dura, con acusaciones de los 
dos partidos mayoritarios, PSOE 
en el mitin de cierre y el PP en una 
rueda de prensa, elevando la tem
peratura electoral en las últimas 
horas . 

Al inicio se contaba con los nom
bres de dos solaneras en las listas 
del PSOE. Máximo Díaz Cano fi
guraba en la candidatura al Con
greso por los socialistas en Cuenca 
en el primer puesto, mientras que 
Diego García Abadillo figura como 
suplente al Senado por Ciudad 
Real. 

CAMPAÑA INTENSA 

Plazcom Clementina Díez de 
Banleón. Cerró campaña el PSOE 
con un mitin en la Casa de Cultura 
en el que estuvo presente Hilario 
Caballero. 

Los populares abrían campaña el 
viernes 23 de febrero, estuvieron 
presentes varios candidatos cerran
do el número dos al Congreso 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
quien volvía a La Solana para ofre
cer una rueda de prensa en la sede 
del PP en la que trató el tema de la 
educación. 

Antes de darse el pistoletazo de 
salida hubo diversos actos y rue
das de prensa. La primera compa
recencia era del PP con el diputado 
por Badajoz Isidro Femández-Lito, 
quien habló sobre el tema agrícola 
en el auditorio del Don Diego, 
mientras que el PSOE presentaba 
en rueda de prensa su candidatura 
con la presencia, entre otros, de la 
candidata número uno Clementina 
Díez. 

Eduardo Rodríguez Espinosa durante el mitin del PP. 

Otras dos ruedas de prensa eran 
ofrecidas por el PP. La primera 
con su número uno por la provin
cia Javier Rupérez, que hacía un 
resumen de campaña y la segunda 
del presidente local Francisco 
Luna, quien además de ofrecer un 
balance de la gestión municipal re
plicaba al alcalde solanera por el 
mitin del día anterior. 

La campaña 
Cayo Lara participó en el mitin de JU. 

Tan sólo tres formaciones políticas han 
estado presentes en La Solana con la 
celebración de actos. El PSOE contaba 
con la presencia de Miguel Angel 

Martínez el sábado 24 de febrero en acto 
sectorial para jubilados en el Don Diego, 
mientras que en otro acto sectorial para 
mujeres estaba presente en salones 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

Izquierda Unida ofrecía un solo 
mitin. El día 24 de febrero en la 
Casa de Cultura, con sus candida
tos al Congreso y Senado Jesús 
Gutiérrez y Cayo Lara, sin que nin
guna de las candidaturas restantes 
hiciera acto de presencia. 

Los dos máximos responsables 

locales del PSOE y PP pegaron car

teles en la Plaza Mayor al inicio de la 
campaña, mientras que la coalición Iz
quierda Unida no hizo acto de presencia 
hasta el día siguiente. 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 

16 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #132, 1/1996.



Ha sido noticia 

R~~UlTADO~ El~CTOMl~~ 
ELECTORES 
VOTANTES 

~-·--··~-~·-~.11.234 

NULOS Y BLANCOS 
9.587 ( 85'3%) 

117 

PSOE ···-··---·-···----·-······----- 5.262·( 54'8%) 
pp 3.674 (38'3%) 
IU ·--·---~- 498 ( 5'19%) 
OTROS ·········-·-······-························· 38 (0'3%) 

Según estos datos el PSOE gana, aunque baja 118 votos, el PP sube de 3~247 a 3.674, 
gana 427 votos y la Coalición Izquierda Unida pasa de 386 a 498, es decir gana 112. 

A destacar la elevada participación de votantes. La más alta de todas las elecciones 
celebradas en La Solana, donde se ha superado el 85 por ciento. 

RESULTADOS ELECCIONES GENERALES 1993 
ELECTORES ............................................................. 10.924 
VOTANTES 9.215 ( 84'35%) 
NULOS 36 
BLANCOS 52 

PSOE ........................................................................................... 5.380 ( 58'38%) 
pp ································· ···················································· 3.247 (35.'23%) 
IU . . 386 (. 4'.18%) 
CDS···························-··--.·-·. -~ 1J5.(1'24%) 
OTROS 48 (0'69%) 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Ha sido noticia 

SUCESOS 
Asalto a una panadería 

En la mañana del domingo 7 de enero se denunciaba a la 
Policía Local por un vecino de la calle Cádiz la sustracción 
de su local destinado a panadería de un total de sesenta mil 
pesetas. Según informaciones los ladrones pudieron 
introducirse a través de los tejados colindantes con el edificio. 

Grave accidente en el 
"Puente Boliche" 

Un grave accidente tuvo lugar en la noche del jueves 18 
de enero en el kilómetro 374 de la N-430, a la altura del 
conocido "Puente Boliche". El turismo marca Seat Toledo 
de color rojo matrícula de CR-5444-0, se salía de la 
calzada en la izquierda de la carretera cuando circulaba 
en dirección a Manzanares. 

El vehículo era conducido por el vecino de La Solana 
JMG de 47 años, acompañado por los también vecinos de 
La Solana JACS de 40 años, AGN de 42, JSGM de 44 y 
JMHI de 33 años, resultando todos heridos graves menos 
el último que lo fue leve. 

Accidentes de tráfico 
Dos accidentes graves de tráfico tuvieron lugar el día 11 

de febrero. El primero de ellos en la carretera N-430 a la 
altura del Parque Municipal sobre las 3,30 de la madru
gada. El joven de 16 años JM DC B, vecino de La Solana, 
resultó herido de gravedad al colisionar la motocicleta 
que conducía con una pared. 

Sobre las 20,45 de ese día y en la zona de la Piedra del 
Cuquillo colisionaba un ciclomotor con un turismo, re
sultado herido grave el también vecino de La Solana 
VTM de 64 años. 

Pelea y atropello 
En la noche del domingo 11 de febrero se produjo una 

pelea entre diversos jóvenes en las cercanías de la Esta
ción de Autobuses. Posteriormente dos de los jóvenes 
que intervenían en la misma eran atropellados por los 
otros, según denuncia que presentaban en la Policía Lo
cal, en la Plaza de Don Diego, teniendo que ser atendidos 
por los servicios médicos. 

Otra noticia de ese fin de semana era la denuncia pre
sentada por el profesorado del Colegio Javier Paulino, al 
comprobar que habían pasado dentro del edificio y faltar 
algunos objetos del centro. 
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Robo de aceituna en la 
Coop. Sta. Catalina 

En el fin de semana del 14 de enero la Policía Local, en una 
de sus habituales rondas nocturnas pudo observar a unos indi
viduos que portaban en un ciclomotor un saco. Al dar el alto 
los guardias, no atendieron y dejando saco y ciclomotor se 
dieron a la fuga, aunque se identificó al propietario, por lo que 
se logró identificar a cuatro individuos que habían sustraído la 
aceituna de la Coop. Santa Catalina amparándose en la noche. 

Quema de una cortina 
Una nueva cortina ha sido quemada en la noche del jueves 1 

de febrero en la calle Trafalgar, a la altura del número 23, 
cuando entre las ocho y las nueve de la noche pudo compro
barse por los vecinos que se había prendido por alguien la 
cortina de la puerta, aunque se procedió a la extinción del 
fuego que produjo diversos daños materiales. 
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Vida Municipal 

APROBADO UN PLAN CUATRIENAL 

DE EMBELLECIMIENTO DE LA POBLACIÓN 

El Polígono Industrial y las lagunas 
de oxidación 01otivo de estudio 

Paulino 
Sánchez 

La ausencia de 
debate fue la tóni
ca en el último ple
no del año 95 que 
contó con un total 
de once puntos en 
el orden del día, 
aunque el primero 
de ellos se dejaba 
pendiente, al no ha
ber tenido tiempo 
de estudiarse el acta 
anterior. 

Por lo que respec
ta a los otros pun
tos era aprobado un 
plan cuatrienal de 
embellecimiento de 
la población, a pro
puesta de la alcaldía, que podrá con
tar con las opiniones de vecinos y 
colectivos, mientras que otra propues
ta de alcaldía sobre la cesión de la 
obra del pintor Isidro Antequera era 
aprobada igualmente, encargándose 
al primer edil la negociación. 

Otros puntos aprobados fueron la 
modificación de los Estatutos del 
Consejo Escolar Municipal, infor
mándose igualmente por la alcaldía 
del acuerdo al que se había llegado 
con los propietarios del polígono c 
para su urbanización por el sistema 
de cooperación. 

Al haberse cedido el edificio de la 
Cámara Agraria por ese organismo 
se propuso por la alcaldía su rehabi
litación, construyéndose en el mis
mo un edificio para albergar una se-

rie de servicios, pidiendo en ese pun
to el PP que se destinara preferente
mente a la agricultura, igualmente 
fue aprobado un convenio con la 
Consejería de Cultura de la Junta de 
Comunidades sobre uso del 
polideportivo Antonio Serrano. 

Mociones 
La primera moción del PP sobre el 

Polígono Industrial fue defendida por 
Francisco Nieto, quien pedía se en
cargara la gestión a una empresa para 
que realizara un estudio y posterior 
ubicación del mismo, proponiendo 
el portavoz socialista Diego García 
Abadillo que ese estudio se realice, 
pero sin concretar el lugar fijo, bara
jándose varios para no encarecer el 

terreno y siendo fi
nalmente el Ayun
tamiento el que 
recalificaría los te
ITenos, después de 
haberlos adquirido 
y se podría encar
gar su desarrollo a 
la empresa con la 
que se acordara. 

Otra de las mo
ciones del PP la 
defendió el conce
jal Alfonso Marín 
que pidió mayor 
control en las 
aguas de las lagu
nas de depuración, 
acordándose soli
citar los análisis 
correspondientes 
de la empresa 
concesionaria 

Hidrogestión, y por otro lado procu
rar que las aguas puedan servir para 
uso de la agricultura sin pe1juicio 
para las tie1ns. 

Ruegos y preguntas 
En ruegos y preguntas la concejala 

del PP se interesó sobre la no cele
bración del pregón de Navidad, acu
sando al equipo de gobierno de no 
haber llevado adelante el acuerdo 
adoptado en la Comisión respectiva, 
aunque se le respondía que el pregón 
no se había celebrado por enferme
dad del pregonero designado, el sa
cerdote Isaías López. Mientras que 
Francisco Luna se interesó por los 
expedientes de los responsables de la 
nueva Escuela Taller. 

19 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #132, 1/1996.



Vida Municipal 

LOS SOCIALISTAS INSISTEN 

EN QUE ES "JUSTA Y EQUITATIVA" 

El PSOE rechaza la nueva intentona 
popular para anular la revisión catastral 

Aurelio 
Maro to 

J J 

El PP irá al 
defensor del 

pueblo Socialistas y po
pulares volvieron a 
enzarzarse en un ten
so debate en el ple
no del 18 de enero, 
como consecuencia 
del tema a debatir: 
el catastro. Como 
cabía esperar, lamo
ción del grupo de 
concejales del PP so
bre la revisión del 
Impuesto de Bienes 
Inmuebles de Natu
raleza Urbana no sa
lió adelante pese a 
los intentos del "nú-
mero uno" de la opo

Francisco Luna - a la derecha - y Nemesio de Lara - a la 
izquierda- explican a la prensa sus argumentos sobre la revisión 

En rueda de prensa 
posterior a la contro
vertida sesión plena
ria, el líder popular 
Francisco Luna 
anunció la elevación 
de sus peticiones al 
Defensor del Pueblo, 
en vista del rechazo 
de todas sus pro
puestas contrarias a 
la revisión, "estamos 
cansados de llamar a 
puertas socialistas y 
no obtener respues
tas" en alusión a la 
entrevista que los 

sición, Francisco Luna, quien volvió a 
pedir la anulación de la revisión catastral. 
El equipo de gobierno, como también 
todos esperaban, rechazó de plano los 
argumentos de sus contrarios políticos. 

En el texto leído por el portavoz del PP 
se pedía la anu lación de los valores 
catastrales por los "innumerables erro
res" detectados y "el gran petjuicio para 
los ciudadanos a la hora de pagar im
puestos". Francisco Luna apeló a la sen
satez del grupo socialista para aceptar Ja 
moción y detener la revisión. La res
puesta la tuvo en el portavoz y "número 
dos" del PSOE, Diego García-Abadillo, 
quien insistió en que "no se ha produci
do ninguna subida de impuestos, sólo 
del valor, incluso han sido anulados los 
goterales y rebajado el coeficiente del 
0,75 % al 0,55%,; la mayoría de los im
puestos se han quedado como estaban, 
muchos han bajado y sólo unos pocos 
suben". En el transcurso de intervencio
nes más o menos tensas e interrumpidas 
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de forma mutua, cada uno siguió expli
cando sus posturas, y Luna aseguró que 
La Solana es el pueblo que más hará 
pagar a sus vecinos "los datos no enga
ñan, nosotros pagaremos 5.500 ptas por 
millón y todos los demás mucho menos, 
esa es la única realidad; el Ayuntamien
to ingresará 31 millones más de lo que 
dice por contribu-
ción urbana". 

populares mantuvieron con el Delegado Pro
vincial de Hacienda. 

Al margen del debate entre los ediles, 
uno de los datos más significativos de la 
sesión fue la presencia de público en las 
butacas del salón de plenos, que contó 
con numerosa concmTencia de "oyen
tes", algo casi inédito en los últimos años. 

En el tuya-mía 
medió el alcalde 
Nemesio de Lara, 
quien dejó claro 
que la medida es 
"justa y equitati
va, no se va a co
meter ningún dis
parate, antes al 
contrario todos 
los vecinos se van 
a mantener en un 
nivel global igual 
que antes". El Salón de Plenos contó con numeroso público. 
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I''-'° El Ayuntamiento adquirirá 
CON EL CONSENSO DE LOS DOS GRUPOS 

Los dos grupos de la Corporación 
votaron a favor de la adquisición de 
suelo industrial en el Pleno celebra
do en la noche del viernes 26 de 
enero que contó con nueve puntos en 
el orden del día y al que asistieron 16 
concejales (10 del PSOE y 6 del PP). 

El principal punto del orden del día 
era la propuesta de alcaldía para ad
quisición de suelo con destino a 
reconvertirlo en industrial. La parce
la que se propuso era una de unos 
ochenta y cinco mil metros cuadra
dos, situada a unos 250 metros del 
originario Polígono que figuraba en 
las Normas subsidiarias y a unos 
1.300 metros de la población, encon
trándose asimismo a pocos metros de 
la variante de la N-430. 

La parcela tendrá un coste de 
20.925.000 pesetas, siendo costeada 
con cargo a los presupuestos de los 
años 1996 y 1997. Los terrenos fue
ron calificados como idóneos, aun
que a propuesta del PP se acordó 
realizar una cata para conocer el 
subsuelo y si existe un firma para 
que posteriormente se pueda cons
truir sin problemas. 

Otros puntos fueron la solicitud de 
subvenciones para diversos aparta
dos, desde un plan de arreglo de ca
minos, pasando por distintos para pla
nes concertados. Uno para el fomen
to del empleo con destino a 35 perso
nas (28 peones y 2 oficiales), otro de 
embellecimiento de la población para 
15 personas (12 peones y 3 oficia
les). 

Entre las subvenciones solicitadas 
se encuentran la de módulos de for
mación y empleo de albañilería, car
pintería y geriatría, con destino a 36 

nuevo suelo industrial 

Terrenos en los que se ubicará el Polígono Industrial 

personas, pidiéndose por el PP si era 
posible que se incluyera en futuras 
ocasiones otras modalidades, a lo que 
se accedía desde el equipo de gobier
no. 

Otro de los planes que se solicita
ban era uno para levantar, por 36 
peones y 3 oficiales, la Casa del Niño, 
en terrenos municipales de la calle 
Juan de la Cierva, mientras que se 
solicitaban igualmente subvenciones 
para informatizar la Biblioteca Mu
nicipal y para un bibliotecario. 

En el apartado de comunicaciones 
se trató el tema de la mejora del abas
tecimiento de agua, informándose 
sobre la alternativa existente a largo 
plazo, así como otros datos sobre el 
agua de la presa de Vallehermoso, 
además de conocer una subvención 
de la Diputación para alumbrado. 

Corto en cuanto a puntos y largo 
porque se eligieron los representan
tes en las mesas electorales, que pa
san de quince a diecinueve, al existir 
numerosos electores en algunas de
marcaciones. 

Asistieron 14 concejales (8 del 
PSOE y 6 del PP), presidía el primer 
teniente de alcalde Diego García 
Abadillo y además de aprobar, por 
unanimidad, el acta de la sesión ante
rior se pasó a elegir a los 114 electo
res que debían de ejercer como presi
dentes de mesa, vocales y suplentes 
de ambos. 

El censo electoral de la localidad, 
según se indicó en esa sesión ascen
día en ese momento a 11.243 votantes. 
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PLENO EN VÍSPERAS ELECTORALES 

Consenso en la solicitud 
de subvenciones 

Paulino Sánchez 

Unanimidad en los 
ocho puntos del orden del 
día del Pleno, celebrado 
precisamente en la tarde 
del jueves 15 de febrero a 
cinco horas del inicio de 
la campaña electoral, pero 
ese ambiente ya electoral 
no se reflejó en la sesión 
municipal, que contó con 
la presencia de los 17 con
cejales de la Corporación. 

La mayor parte de los 
puntos estaban relaciona
dos con solicitudes de sub
venciones. Así en el ter-
cero se tuvo conocimien-
to del Plan Provincial de 
Empleo de la Diputación, por el que se 
conceden al Municipio 7.854.271 pese
tas para el arreglo de los alrededores de 
la Plaza de Toros, dándose empleo a 14 
trabajadores a dos tercios de jornada du
rante tres meses, siendo la aportación mu
nicipal sólo de 141.781 pesetas, debiéndo
se emplear al menos a un veinticinco por 
ciento de jóvenes menores de treinta años. 

Igualmente se solicitó ayuda con cargo 

al Fondo de Acción Especial de la Junta 
de Comunidades para diversas mejoras 
en el barrio de la Veguilla, por un impor
te de 4.872.349 pesetas , así como otras 
ayuda para la instalación de un ascensor 
en el Centro de Mayores, por importe de 
más de ocho millones de pesetas y otros 
quince millones con destino al Centro 
Ocupacional de Minusválidos para am-

Concentraciones contra 
el terrorismo 

La Plaza Mayor de La Solana era escenario de una concentra
ción de los trabajadores municipales en la mañana del 15 de 
febrero para protestar contra el terrorismo de ET A y pedir la 
liberación de los secuestrados. 

A los cinco minutos de silencio se unieron otros ciudadanos, 
para demostrar de esa forma su protesta, uniéndose igualmente 
con otro acto similar los trabajadores del Centro de Salud y 
pacientes que se encontraban en el mismo a la hora de la 
protesta. 
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pliar comedor, entrada y 
aula de psicomotricidad. 

Igualmente el Pleno apro
bó el suscribir un convenio 
con Telefónica para la ca
nalización de las líneas te
lefónicas en el Polígono A, 
así como llevar adelante un 
convenio de colaboración 
con vistas a que tres objeto
res de conciencia realicen 
servicios en ayuda a domi
cilio y telealarma, progra
mas de intervención comu
nitaria y actividades lúdico 
formativas. 

La Corporación se daba 
igualmente por enterada de 
la subvención de dos millo
nes de pesetas con destino a 
la Escuela Municipal de 

Música, la modificación de algunos as
pectos de las bases para convocatoria de 
plaza de interventor municipal y la do
cumentación remitida sobre la concesión 
definitiva de la Escuela Taller La Solana 
2000. 

Antes de iniciarse la sesión hubo un 
minuto de silencio en recuerdo de las 
víctimas de la banda terrorista ET A. 
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DIERON EMPLEO A 379 PERSONAS EN EL 95 

DE DIVERSAS ADMINISTRACIONES 

El Ayuntamiento recibió más de 
17 5 millones 

E1 alcalde ofrecía 
a primeros del mes 
de enero una rueda 
de prensa en la que 
presentaba a los me
dios de comunica
ción diversos datos 
sobre las cantidades 
recibidas en la loca
lidad para la lucha 
contra el paro, seña
lando que a lo largo 
de 1995 se habían re
cibido de diversas 
administraciones un 
total de 175.658.108 
pesetas. 

Nemesio de Lara 
indicaba que ese di
nero había servido 
para dar trabajo a lo Nuevos convenios para trabajo. 

largo del año a un total de 379 perso- terios que se siguen a la hora de reali
nas, a las que se había contratado y a zar las contrataciones son la revisión 
las que se habían unido las que por de expedientes por la Junta Local de 
otro lado había contratado el propio Empleo, recibiendo los informes de 
Legado Bustillo. los Servicios Sociales del Ayunta-

Indicaba el primer edil que los cri- miento. 

Sobre la composición 
de la Junta Local de Em
pleo indicaba que está 
integrada por miembros 
de la Corporación, perte
necientes a los dos gru
pos de la misma, PSOE y 
PP, además de contar con 
representación de las cen
trales sindicales. 

Asimismo hizo repaso 
de las cantidades recibi
das de las administracio
nes, indicando que el 
Plan del 95 de la Diputa
ción ha dado empleo a 
28 peones y 6 oficiales, 
el convenio Inem-Zonas 
Deprimidas a 24 perso
nas y 6 oficiales y el Pna 
concertado con el Estado 

a 62 peones y 16 oficiales. 
Por otro lado hizo una detallada re

lación de otros convenios con el Inem, 
como servicio de ayuda a domicilio, 
formación ocupacional en diversas 
ramas, programa Horizon y similares. 

CON UN CONTRATO DE TRES MESES 

El Legado Bustillo da trabajo 
a catorce personas 

l ] a Fundación Benéfica Legado 
fu« ;/J 

Bustillo destinará parte de sus fondos a 
la lucha contra el paro. 

Este año por acuerdo de su Junta Rec
tora se ha destinado un total de 5.300.000 

pesetas a contratar a catorce trabajado
res por un periodo de tres meses, cum
pliendo de esa forma lo establecido en 
sus Estatutos de esta Fundación que de
pende del Ayuntamiento. 

Así lo indicaron en rueda de prensa el 
alcalde y presidente del Patronato 
Nemesio de Lara, a quien acompañaba 
el vicepresidente del Patronato y concejal de 
Promoción Económica Luis Díaz Cacho. 
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ESTÁ CUMPLIENDO CON LOS OBJETIVOS PREVISTOS 

La Agencia de Desarrollo Local 
presentó su Memoria del 95 

Paulino Sánchez 

La Agencia de Desarrollo Local 
de La Solana ha presentado su Me
moria de actividades del pasado año 
1995, señalándose por el alcalde de 
la localidad Nemesio de Lara cómo 
los objetivos que se marcó el munici
pio al crearla hace poco más de dos 
años sobre formación y asesoramien
to de empresas, además de servir 
como fuente de datos se ha consegui
do pese al poco tiempo que lleva 
funcionando. 

Para de Lara la Agencia se ha con
vertido en eje y motor de toda la 
actividad de promoción económica 
del municipio, añadiendo que cual
quier plan individual o colectivo de 
trabajo en La Solana tiene que contar 
como elemento de referencia con la 
ADL (Agencia de Desarrollo Local), 
recordando que desde el primer mo
mento se propuso como tres objeti
vos fundamentales "la formación y 
asesoramiento, la formación ocupa
cional y la creación y promoción de 
suelo industrial" . 

En el apartado de constitución de 
autoempleo a lo largo del 1995 seña
ló cómo en la Memoria se refleja la 
creación de 22 empresas de autóno
mos, lo que supone la creación de 
forma directa o indirecta de 38 pues
tos de trabajo, habiéndose contrata
do a 16 personas por cuenta ajena, 
además de conseguir a través de la 
Agencia subvenciones de 21 millo
nes de pesetas, tramitando préstamos 
por valor de 41 millones u habiéndo
se aportado por los particulares un 
total de 15,5 millones de pesetas, por 
lo que la financiación total con fon-
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Nemesio de Larajunto a Luis Díaz-Cacho en la presentación de la memoria. 

dos propios supone el 20 por ciento 
del total. 

El desempleo 
En la memoria ofrece asimismo da

tos sobre el desempleo en La Solana, 
reflejándose que desde 1986 el paro 
ha bajado un 47,53 por ciento, aun
que "pueda resultar extraño a los oí
dos de mucha gente", indicaba el al
calde solanera, añadiendo que en la 
actualidad el paro en La Solana está 
en el 11,52 por ciento, muy por deba
jo, dijo, de la media nacional que es 
del 24 y de la regional que lo es del 
18.0tro punto destacado se refiere a 
la incorporación de la mujer al traba
jo reseñando cómo en enero de 1994 
el número de mujeres paradas en La 
Solana era de 471 y en diciembre del 
mismo año había descendido a 387. 

Formación Ocupacional 
La memoria hace especial inciden-

cia en los numerosos cursos de For
mación Ocupacional impartidos a los 
diferentes colectivos, así como el tra
bajo desarrollado por la Oficina de 
Agricultura y otros aspectos estudia
dos como son la actividad económi
ca y de infraestructura, servicios de 
diagnósticos y bancos de datos. 

Agradecía el alcalde y el concejal 
de Promoción Económica el trabajo 
de los profesionales de la ADL, tanto 
del responsable Francisco García de 
Mateos, como de Remedios Romero 
de A vila y del encargado de la Ofici
na de Agricultura Juan Antonio 
Muñoz, señalándose que esta última 
sirve para ofrecer al agricultores mu
chos de los servicios que no se le 
pueden dar ya desde la Cámara Agra
ria, además de atender todo lo rela
cionado con el Legado Bustillo y ma
teria de guardería rural. 
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LA CÁMARA AGRARIA CEDE SUS INSTALACIONES 

Beneficiados el Ayuntamiento y la Cooperativa 
Santa Catalina 

En la mañana 
del 28 de diciem
bre se reali zaba el 
acto de firma de las 
escrituras por las 
que la Cámara 
Agraria Local cede 
sus instalaciones y 
propiedade s a 
otros organismos y 
entidades de la lo
calidad, pasando al 
Ayuntamiento la 
sede de la calle Pozo 
Ermita, un edificio de 
418 metros cuadra
dos, valorado catas
tralmente en diez mi
llones de pesetas y a la Cooperativa Santa 
Catalina un solar de 5 .595 metros cuadra
dos, valorados catastralmente en cinco 
millones de pesetas. 

La firma contó con la presencia del 
presidente de la Cámara Petronilo 

Las lluvias 
de 1995 

Según los datos de la Agencia Co
marcal de Extensión Agraria las llu
vias del año 1995 recogidas a lo 
largo de los distintos meses han sido 
las siguientes: 

Enero: 16,5. 
Febrero: 5,5. 
Marzo: 2. 
Abril: 6,5. 
Mayo: 7,5. 
Junio: 25,5. 
Julio: o. 
Agosto: 11,5. 
Septiembre: 17. 
Octubre: 3,5. 
Noviembre: 55,5. 
Diciembre: 92. 
Total: 243. 

Arroyo, así como del presidente de la 
Cooperativa Santa Catalina Gregorio 
Martín Zarco y del alcalde Nemesio 
de Lara, quienes ante el notario fir
maban la cesión. 

Los beneficiados señalaban la satis-

facción por esa cesión , 
así como reseñaban las 
facilidades dadas por 
la Junta Rectora de la 
Cámara, mientras que 
el presidente Petronilo 
Arroyo mostraba su 
emoción al ceder estas 
instalaciones que, dijo, 
deben pasar a patrimo
nio de municipio y 
cooperativa, pero de
ben seguir benefician
do a los agricultores y 
ganaderos solaneras . 

Nemesio de Lara de
claraba por su parte 
que el Ayuntamiento 

tiene previsto levantar un nuevo edi
ficio en el actual, una vez que sea 
demolido, mientras que Martín Zar
co mostraba su satisfacción al poder 
contar con solar para las secciones de 
la cooperativa. 

PEDRO MOLINERO ELEGIDO PRESIDENTE PROVINCIAL 

Asamblea de Iniciativa Rural 
En la noche del sábado 26 de enero se celebraba en el Auditorio del Centro 

Cultural Don Diego la XIV Asamblea Provincial de Iniciativa Rural Jóvenes 
Agricultores. El punto principal del orden del día era la elección de nuevo presiden
te y Junta Directiva Provincial. 

Al final era reelegido el que hasta ahora ocupaba el cargo el tomellosero Pedro 
Molinero, quien es acompañado por otros diez componentes de la misma, entre ellos 
el solanera Juan de Mata Serrano de la Cruz. 

Al final de la asamblea se celebraba una rueda de prensa en la que Molinero se 
refería a los principios que presidirán el mandato. Entre ellos se encuentra la 
socialización del agua, la necesidad de la celebración de elecciones en el campo, la 
postura contraria a los trasvases , el control absoluto de los acuíferos 23 y 24 y 

mantener el cultivo del viñedo frente a la OCM del vino. 

Juan Francisco Marín nuevo presidente local 
Por su parte Juan Francisco Marín, que había sido elegido presidente local una 

semana antes, señalaba que espera que Iniciativa Rural siga adelante después de los avatares 
surgidos en los últimos años, como consecuencia de su fusión y posterior salida de Asaja, 
aunque no a nivel local, donde siempre fueron contrarios a la misma. 
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COFRADÍA DE LA VIRGEN. ASOCIACIÓN DE MUJERES, 

GREGORIO MARTÍN-ZARCO Y ... 

••• La noche de Gaceta 

El equipo de Redacción de GACETA, los componentes del Taller de Vídeo y los galardonados, posan para la posteridad. 

J~~ entrega de los galardones que 
anualmente concede el Patronato de 
GACETA DE LA SOLANA tuvo lu
gar en la noche del sábado 30 de 
diciembre en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego, en acto presen
tado por los redactores María José 
Pacheco y Gabriel Jaime, quienes 
después de dar la bienvenida a los 
numerosos asistentes que se dieron 
cita en el salón, pasaron a presentar 
el vídeo que por tercer año consecu
tivo ha elaborado el Taller de Vídeo 
de la Universidad Popular. 

El vídeo, con una duración aproxi
mada de tres cuartos de hora, refleja
ba en imágenes las vivencias de la 
Asociación de Mujeres, la histórica 
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devoción a la Patrona Virgen de 
Peñarroya y el esfuerzo de Gregorio 
Martín Zarco en su lucha por nuestra 
tierra y sus cultivos tradicionales 
como la viña. 

Concluida la proyección del vídeo 
se pasó a la entrega de los títulos a 
las personas e instituciones premia
das en la edición de 1995. 

El alcalde Nemesio de Lara entre
gaba la cerámica a la presidenta de la 
Asociación de Mujeres, siendo reco
gida por Ramona Sánchez. 

Por su parte el conocido pintor so
lanera Isidro Antequera era el en
cargado de entregar el título al presi
dente de la cofradía de la Virgen de 
Peñarroya Antonio Pérez del Barco 

y finalmente el teniente de alcalde 
Luis Díaz Cacho le entregaba supla
ca a Gregorio Martín Zarco. 

Los tres galardonados agradecieron 
públicamente los premios con senti
das palabras en nombre propio y de 
las asociaciones y cofradías que re
presentaban, tomando seguidamente 
la palabra el director de la revista 
Paulino Sánchez, cerrando el turno 
de intervenciones el alcalde de La 
Solana y presidente del patronato de 
GACETA, Nemesio de Lara, quie
nes felicitaron a los galardonados y 
se refirieron a diversos aspectos de la 
línea informa ti va del decano de 
los medios de comunicación lo
cales . 
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De izquierda a derecha, Antonio Pérez del Barco, Ramona Sánchez y Gregario Martín-Zarco. 

~-

Para Ramona Sánchez la entrega del 
galardón de GACETA supuso una gran 
alegría "por todas las mujeres de La So
lana, porque debe servimos para seguir 
luchando y participando en todas las co
sas". 

La presidenta de la Asociación de Mu
jeres indicaba "tengo un grupo de muje
res que no paran y pienso que nos debe 
seguir incentivando para estar presentes 
en todas las fiestas y actos que se organi
cen". 

Antonio Pérez del Barco declaraba que 
"para la cofradía ha sido un gran honor 
que se sepa agradecer lo que hacemos 
desde la misma, aunque nosotros no es
tamos en ella nada más que por amor a la 
Virgen". 

En cuanto a las actividades previstas, 
indicaba que tienen previsto de cara a 
este año realizar una serie de obras en la 
ermita del Castillo, en colaboración con 
la cofradía de Argamasilla de Alba, pin
tarla, empotrar la instalación eléctrica y 
restaurar el retablo de la misma que es 
una obra de mucho importe económico. 

Actuación flamenca de 
Dominga Martín Albo y 

Diego Sevilla 

:!f\&tes de finalizar el acto se ofrecía a los numerosos asisten
tes, pese a la noche de intensa lluvia, un recital de canciones 
flamencas a cargo de la popular Dominga Martín Albo, quien 
estuvo acompañada a la guitarra por Diego Sevilla, cosechan
do ambos fuertes aplausos en su intervención, pasándose pos
teriormente a Salones Plazcom, donde se servía un vino de 
honor en homenaje a los GALANES-95. 

Gregario Martín Zarco indicaba que 
"el homenaje me ha emocionado y signi
fica una satisfacción que la gente con la 
que convives diariamente te dé un galar
dón como el de GALAN, lo que te hace 
sorprenderte y pienso que se me mira 
con muy buenos ojos".Añadía Martín 
Zarco que pese a recibirlo personalmen
te "se recoge el trabajo de mucha gente, 
tanto en la Mesa para la Defensa de la 
Viña y el Vino como de la Cooperativa 
Santa Catalina, donde los socios tienen 
una parte importante al apostar por el de
sarrollo del pueblo y del sector agraifo, sin 
olvidar al Consejo Rector de la misma". 
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CON UN DOBLE CONCIERTO Y VÍDEO 

Inauguradas las nuevas dependencias 
de la Casa de Cultura 

salón que cuenta con un 
total de doscientas cin
cuenta y una butacas, 
además de tener cabina 
de proyección y un es
cenario de mayores pro
porciones al anterior, 
con los elementos nece
sarios en la parte acústi
ca y decoración en ma
dera y mármol, al igual 
que la escalera de acce
so al mismo , aunque 
cuenta asimismo con as
censor para acceder a la 
sala. 

En las palabras 

Con un doble concier
to, además de una jorna
da de puertas abiertas y 
la intervención de autori
dades, así como la pro
yección de un vídeo so
bre las remodeladas ins
talaciones del edificio se 
inauguraba en la noche 
del viernes 19 de enero 
las obras de la Casa Mu
nicipal de Cultura de La 
Solana, que desde los úl
timos años cuenta con 
dependencias para la Bi
blioteca Municipal, Uni
versidad Popular, Acade
mia de la Banda Munici
pal de Música y aulas 
para la Escuela Munici

La Banda Municipal de Música tuvo el privilegio de abrir las 
actuaciones en el Nuevo Auditorio 

introductorias de presen
tación Paulino Sánchez 
recordaba diversos datos 

pal de Música, además de nuevo salón 
de actos. 

La jornada se iniciaba con la denomi
nada de puertas abiertas para las perso
nas que deseaban visitar las remodeladas 
instalaciones con que contará a partir de 
ahora la Casa de Cultura municipal, en 
la que la Biblioteca Municipal pasa a 
tener un total de tres salas, además de las 
amplias instalaciones destinadas a depó-

El Delegado Provincial de Cultura se 
dirige a los asistentes 
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sitos de libros. Hasta ahora tan sólo se 
contaba con una sala de lectura y ahora 
se dispondrá de tres, una para niños y 
jóvenes, otra para lectura de prensa dia
ria y una tercera para lectura de mayores 
o investigación. 

Igualmente se han ampliado el número 
de aulas que están a disposición de la 
Universidad Popular, que desde su fun
dación en abril de 1985 tiene su sede en 
este edificio, contándose con unas aulas 
amplias y con diverso material didáctico 
para los numerosos cursos y talleres, así 
como dependencias e instalaciones para 
los responsables de la misma. 

Por otro lado en el edificio se encuen
tran las instalaciones dedicadas a la en
señanza de la música, tanto para la Ban
da Municipal como para la Escuela Mu
nicipal de Música. 

La primera es la agrupación más vete
rana de la localidad en el aspecto musi
cal, al ser fundada en el año 1900 y la 
segunda la más joven ya que nacía en el 
año 1992. 

Después del acto de puertas abiertas, se 
pasó a la inauguración oficial del nuevo 
salón de actos, que sustituye al coqueto 
que figuraba en el primitivo edificio. Un 

sobre la primera inauguración del edifi
cio y anterior salón, que precisamente 
tenía lugar el 22 de mayo de 1972, mien
tras que el actual se inauguraba igual
mente con música, entonces con la gui
tarra de Segundo Pastor y ahora con dos 
agrupaciones netamente locales. 

Seguidamente se daba paso a la prime
ra parte musical, interpretando la Banda 
Municipal de Música que dirige Andrés 

Nemesio de Lara declara inauguradas 
las instalaciones 
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El público abarrotó el nuevo salón el día de la inauguración 

Uriel el pasodoble "Lamento Español" de Jesús Pérez Rivas, 
siguiendo con "Gran concierto de saxofón" de Fermín Ruiz 
Escobar y contando como solista con Cayetano Serrano, para 
cerrar con el poema lírico de Emilio Cebrián "Una noche en 
Granada". 

Posteriormente se pasó a proyectar un vídeo sobre las instala
ciones que ha elaborado el Taller de Vídeo de la Universidad 
Popular de La Solana, que dirige Nicolás Padilla, donde las 
imágenes daban cuenta de la mejora realizada en las nuevas 
instalaciones. 

Las palabras desde el escenario del Delegado de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades en Ciudad Real Antonio 
Sánchez Cencerrado y del alcalde solanera Nemesio de Lara, 

, sirvieron para inaugurar protocolariamente el edificio. Ambos 
señalaron la importancia de las instalaciones que ahora se han 

Angel Sancho dirigió la actuación de la Escuela Municipal 
de Música. 

remodelado y que se ofrecen a los solaneras, animando a todos 
para que le den sentido a las mismas y sepan aprovecharlas 
como hasta ahora se viene haciendo, indicando el alcalde de La 
Solana que su deseo es el de que estas sean unas instalaciones 
para todos los habitantes de la ciudad. 

Posteriormente se daba paso a los alumnos de la Escuela 
Municipal de Música, quienes con la ayuda de algunos profe
sores del centro y bajo la dirección de Angel Sancho M01'aga, 
que lo es a su vez de la Escuela interpretaban el "Adagio" de 
Corelli, el "Ave María" de Schubert, "For Susana" de Terry 
Kenny y fuera de programa el "Love Story" de la conocida 
película de su nombre, con lo que se daban por finalizados los 
actos de inauguración, que contaron con la presencia de nume
rosos vecinos de la localidad quienes visita.ron detenidamente 
las nuevas instalaciones. 

Dos imágenes de las nuevas instalaciones de la Casa de Cultura de La. Solana. 
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V SEMANA DEL NINO 

La animación a la lectura 
objetivo de esta edición 

Del 12 al 15 de fe
brero se ha celebrado 
la Quinta Edición de la 
Semana del Niño, que 
organiza el Area de 
Festejos del Ayunta
miento, centrándose 
este año en la anima
ción en la lectura para 
los más pequeños. 

<:. ¡ ~ 

ran protagonistas. 
Por lo que respecta a 

los concursos convoca
dos señalar que el de la 
mascota ha sido ganado 
por Ange la Ortega 
Antequera y la de 
separadores de libros por 
Raúl de la Torre, ambos 
alumnos del Colegio Pú
blico Romero Peña. A los actos de anima

ción a la lectura han 
acudido alumnos de 
cuarto de los diversos 
centros escolares, quie
nes realizaron distintas 
técnicas de animación En la Semana ha habido también concursos. 

Además de estos actos 
se ha contado con la pro
yección de la película 
infantil "El guardián de 
las palabras" y la repre
sentación de la obra de 

a cargo de Mercedes 
Gigante, leyéndose un libro y por medio 
de técnjcas como maquillajes y caracte-

rización se hacía interpretar un libro a 
los pequeños, con vistas a que se sintie-

teatro "Quico, el niño 
que quiso ser cómico", a cargo de la 
compañía "Armar Teatro". 

Actuación de la Orquesta de 
Cámara Madrid 

Los quince componentes de la Orquesta de Cámara 
Madrid, bajo la dirección de Silvia Sanz, ofrecían el 20 
de enero una actuación en el nuevo auditorio, organizado 
por el Area de Cultura del Ayuntamiento. 

Unos ciento ochenta asistentes aplaudieron las piezas 
de autores clásicos como Bach, Vivaldi y Mozart. 
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Rosa Marín pregonará la 
Semana Santa 

La componente del grupo Pan de Trigo María Rosa 
Marín Sánchez será la primera solanera que pregone la 
Semana Santa local. La Asociación de cofradías de Se
mana Santa así lo ha acordado y en la noche del 30 de 
marzo, víspera del Domingo de Ramos, Rosa será la 
primera mujer que ocupe el estrado para anunciar la 
Semana de Pasión solanera. 

Tomás Alhambra expone en 
Ciudad Real 

Del 9 al 29 de febrero ha expuesto parte de su obra 
fotográfica el joven solanero Tomás Alhambra Peinado 
en la sala del Museo Elisa Cendrero de Ciudad Real. 
Tomás viene realizando numerosas exposiciones en dis
tintas localidades y ha logrado premios en diferentes 
concursos. La exposición ha recibido buenas críticas de 
las personas que la han visitado. 
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La Gaceta Deportiva 

EL EQUIPO NO DEBE TENER PROBLEMAS PARA MANTENERSE 

El C.F. La Solana afronta 
una recta final tranquila 

Aurelio Maroto 

El CF La Solana continúa navegan
do entre los altos y los bajos en su 
rendimiento. A estas alturas de liga, 
se supone que el equipo no debe te
ner ningún problema para mantener 
la categoría, sobre todo después de la 
excelente racha que colocó al cuadro 
de Torreca con 29 puntos, justo antes 
del bajón posterior en el juego. Cier
tamente, La Solana camina sin nin
gún objetivo claro por arriba ni por 
abajo (en todo caso por abajo), y 
nadie puede negar que todo queda a 
expensas del típico dicho "quedar lo 
más alto posible". 

Once inicial que presentó La Solana C.F. en el partido ante el Tome/loso. 

Durante el 96, los amarillos han sido 
capaces de ganar en Villacañas, em-

patar en Puertollano y vencer en casa 
a Campillo y Santa Bárbara, pero tam
bién de perder frente a Tomelloso, 

El guiño de 
Solera 
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Se quedará o no se quedará, pero 
José Manuel Dornínguez Solera 
tiene más interés en continuar 
como presidente que en dejar la 
nave. Públicamente, el "presi" es 
sabio y no suelta prenda, aunque 
sí ha llegado a declarar que "un 
año no es mucho tiempo", pero en 
más de una reunión con sus com
pañeros de directiva, Solera ha 
afirmado que no le importaría se
guir haciendo un guiño claro a la 
continuidad. 

Dificultades no han faltado esta 
temporada, con momentos más 

· que amargos. Sin embargo, las 
cosas han cambiado o el temporal 
ha cesado, y en tiempo de calma 
el gusanillo pica más que cuando 
hay tempestad. 

Si a todo esto le añadimos que la 
Diputación ha concedido dos mi
llones para terminar dignamente 
la presente temporada, y otros dos 
y pico para afrontar con más con
fianza la siguiente, son suficien
tes argumentos para dar el 
espaldarazo definitivo al hombre 

. que quiere seguir trabajando por 
nuestro fútbol. 

Manchego y, sobre todo, Manzanares 
en casa, rompiendo el curso de la 
historia, de claro color amarillo. 

Los juveniles, 
entre los de 

arriba 
A.M. 

Los juveniles se siguen debatiendo en
tre los puestos de privilegio dentro de la 
Liga Provincial grupo II. El equipo de 
Roso mantuvo una racha de juego y de 
resultados extraordinaria hasta que una 
fiesta de discoteca les hizo dar el 
"petardazo" frente al Socuéllamos, con 
el consiguiente enfado monumental del 
técnico. 

En cualquier caso, la temporada está 
siendo realmente buena para una planti
lla joven y donde, por cierto, algunos 
cadetes se han convertido antes de llegar 
a edad juvenil en buena parte del cora
zón del equipo. 
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TERMINÓ EL CTO. LOCAL DE FÚTBOL AFICIONADO 

Los Pepotes, campeón 
Aurelio Maroto 

Con una gran participación y la 
coincidencia casi unánime de que 
ha reinado la deportividad, así como 
la competitividad y aceptable nivel 
en las dos categorías, donde la com
petición ya no ha sido sólo cosa de 
uno dos equipos. En total han sido 
469 fichas tramitadas durante el tor
neo, repartidas entre 25 equipos, 
que a su vez ha sido dirigidos por 
una decena de árbitros. Tal vez el 
dato más significativo radique en 
las pocas sanciones con carácter 
grave que se han producido por cau
sa de agresiones o hechos simila
res, aunque al final se han prodiga
do en exceso las incomparecencias 
de muchos equipos, alguno de ellos 
en dos ocasiones y al borde de ser 
expulsado del campeonato. 

En lo deportivo, Los Pepotes lo
gró con cierta autoridad el triunfo 
gracias a una gran temporada. De 

Equipo del Construriel. 

Los Pepotes. 

esta forma, los "amarillos" recupe
ran el cetro perdido a manos del 
Talleres Caramba el año pasado, y 
que en esta ocasión se ha tenido 
que conformar con la segunda pla
za. El Peñarroya realizó una gran 
campaña al contrario que el Vete
ranos, según lo que se esperaba de 
ambos. Por abajo, desciende el Bar 
Juan el. 

tró al final su superioridad sobre el 
Recauchutados Barón, como así lo 
han reconocido casi todos los juga
dores de otros equipos consultados 
por esta revista. Los "constructo
res", además de subir a Primera, 
han colocado a Juan Ángel como 
pichichi con 32 goles, mientras que 
en Primera también el campeón 
tuvo en Mariano a su máximo rea
lizador con 35 dianas. En segunda, el Construriel demos-

La necesidad de un nuevo campo 
De cara al próximo campeonato de fútbol-11 se hace 

necesario un nuevo campo, como consecuencia del gran 
número de equipos, de partidos, la premura de.fechas y la 
inminente eliminación del campo "chico". El concejal de 
Deportes, Gregario de Lara, así lo reconoció a GACETA 
"tenemos que construir un tercer campo de arena rápida
mente, si podemos para tenerlo a punto en septiembre". 
En opinión del responsable municipal de deportes "nos 
encontraríamos con una situación muy grave si no.fuéra
mos capaces de habilitar un nuevo campo en el caso de 
que el 'chico' sea ocupado por el Polígono A". 

Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 

Avda. Constitución, 1 59 - Tfno.: 63 1 6 57 - LA SOLANA 
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EL NUEVO PROYECTO YA ESTÁ EN MARCHA 

Escuela de Ciclismo o la 
simbiosis Peña-Patronato 

Aurelio Maroto 

La nueva Escuela Municipal 
de Ciclismo ya es una realidad. 
El pasado día 2 de febrero era 
presentada en sociedad a los 
medios de comunicación en un 
acto sencillo celebrado en el pa
bellón "Antonio Sernno'', con 
la presencia de autoridades lo

mejores resultados posibles". 
Andrés Navarro no fue a la 
zaga del monitor y también se 
congratuló de la iniciativa mu
nicipal de dar luz verde a la 
Escuela "para nosotros es bueno 
que el Ayuntamiento se haga car
go del monitor y nos ayude en el 
equipo; creo que esto puede salir 
bien". 

cales y directivos de la Peña Ci
clista La Solana. El nuevo pro

Autoridades, directivos y entrenador junto a los 
alumnos de la Escuela. 

El patrocinador será Quesos 
"La Casota" , cuyo propietario 
es José Araque Carrascosa, 
hombre muy vinculado al deyecto nace con la palabra 

"simbiosis" como principal compañera 
de las siglas EM.C., habida cuenta del 
gran papel que jugará la Peña en la con
solidación del nuevo impulso municipal 
al deporte, y cuya misión será principal
mente organizativa. El Patronato se en
carga de dar cobertura económica y ca
rácter de oficialidad al equipo de infanti
les y promesas que representará a La 
Solana el próximo verano. 

Flores de unos ... 
En el acto protocolario de presenta

ción, el alcalde de la ciudad, Nemesio de 
Lara, destacó el aspecto de colaboración 
mutua que tiene la Escuela con la Peña 
"es una simbiosis sin la que no podría 
funcionar; tenemos que valernos de ellos 
por su experiencia y reconociendo la gran 
labor que han desempeñado en los últi
mos años; tanto la Peña como los padres 
de los alumnos y el monitor son impres
cindibles para sacar adelante con éxito 
esta nueva Escuela Deportiva". 

Por su parte, el concejal de deportes 

Gregorio de Lara, felicitó igualmente a 
la Peña Ciclista "por sus desvelos e ilu
siones que ahora se ven colmadas con 
esto". El responsable del PMD calificó 
la EMC de "necesidad deportiva", y jus
tificó el vital apoyo de la Peña por "lo 
específico y con unas características tan 
concretas como es el ciclismo", para ter
minar diciendo que "ojalá y esta 
simbiosis dure y se consigan grandes 
éxitos". 

... Y de otros 
Como era de esperar, las "flores" fue

ron devueltas y tanto el monitor, Ignacio 
Candelas, como el presidente de la Peña, 
Andrés Navarro, vieron con buenos ojos 
la nueva estructura del ciclismo base en 
La Solana. Candelas, que ya estuviera 
ligado al equipo en las anteriores tempo
radas aseguró que "ahora la cosa es dis
tinta al ser Escuela, lo que me parece una 
gran idea por parte del Ayuntamiento; 
tenemos algunos chavales más y con to
dos ellos vamos a intentar conseguir los 

porte, particularmente al fútbol en los 
últimos años. La firma quesera se encar
gará de dotar del equipamiento de los 
alumnos a nivel de indumentaria oficial, 
que además de la firma patrocinadora, 
llevará la inscripción de Escuela Muni
cipal de Ciclismo. 

El PMD subvencionará de momento 
con 100.000 ptas al equipo para adquisi
ción de varias bicicletas para entrena
mientos. El presupuesto total estipulado 
para la EMC por el Patronato es de unas 
300.000 ptas. 

Ignacio Candelas espera obtener 
buenos resultados deportivos. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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DESDE 1994 FUNCIONA LA SOCIEDAD "VIRGEN DE PEÑARROYA" 

Palolllos de colllpetición o el deporte 
lllás desconocido 

Aurelio Maroto 

Tan singular como poco extendi
da, la Columbicultura es uno de 
esos deportes que practican una 
inmensa minoría de aficionados, 
siempre guiados por una pasión 
poco común para el grueso de la 
gente, pero igualmente interesan
te. En La Solana, la columbicultura 
también existe y es practicada por 
algunos amantes de la naturaleza y 
los animales, porque ante todo un 
"columbiculturista" es amigo de lo 
natural. Los protagonistas de esta 
modalidad deportiva son, princi
palmente, los palomos machos o 
también denominados palomos de-
portivos O de competición. La Columbicultura es un deporte todavía desconocido 

Desde diciembre de 1994 funciona en 
nuestra localidad la Sociedad de Palo
mos Deportivos "Virgen de Peñarroya", 
con doce socios de momento, y una Jun
ta Directiva de cinco miembros. 

En este año y pico de vida, esta casi 
desconocida Asociación solanera ha de
dicado su tiempo a consolidarse y cono
cer el funcionamiento de otros colecti
vos similares en poblaciones de mucho 
más arraigo en esta práctica como Alcá
zar de San Juan. GACETA ha querido 
sacar del más absoluto anonimato a la 
todavía joven Sociedad "Virgen de 
Peñarroya". El Presidente, Gregario Prie-

Los palomos de competición son cria
dos para ese objetivo único de aprender 
a "volar" una paloma determinada, y 
como animales que son, están protegi
dos por la ley. Cada socio dueño de 
palomos y perteneciente a la Sociedad 
tiene su correspondiente licencia legal 
para ejercer el deporte de forma 

to, Vicepresidente Domingo Sales, Te
sorero Agustín Ramírez y Secretario 
Sergio Peña hablaron con esta revista. 

Perseguir a su paloma 
Los miembros de la Sociedad se dedi

can en ratos libres a la cría y entrena
miento de palomos de raza, nacidos para 
ser "volados" a partir de los cuatro o 
cinco meses de edad. Su función es apren
der a perseguir allá donde vaya a una 
hembra de un color determinado que el 
macho ya no olvidará. Desde su naci
miento, los pichones son identificados 

-
Protegidos. por la ley 
federada, como cualquier otra modali
dad. La caza está totalmente prohibida, 
bajo riesgo de fuertes sanciones admi~, 

nistrativas. De hecho, existen palomos 
deportiv,os que son auténticas joyas y 
que en función de su destreza pueden ' 
llegar a alcanzar sumas extraordinarias. 
Algunos aficionados han llegado a pa-

mediante una an illa que se les coloca en 
una pata. Para ser identificados en vuelo 
son pintados con unas sustancias espe
ciales y fluorescentes de diferentes colo
res; algo así como una divisa ganadera. 
Cada socio o dueño tiene asignados unos 
colores determjnados. 

En las competiciones, los palomos son 
transportados en cajones al campo de 
vuelo, y allí es soltada una paloma del 
color o tono que han aprendido a seguir 
los machos. La hembra llevará una plu
ma blanca en la cola y los palomos sal
drán después en busca de "su" hembra, a 
la que buscarán "donde sea". 

gar varios millones de pesetas por cier
tos ejemplares. La Sociedad "Virgen de 
Peñarroya", apenas conocida siquiera 
a nivel municipal, ejerce deforma total
mente legalizada a través de licencias y 
estatutos. Esperemos que a partir de aho
ra, a pesar de su carácter minoritario, 
comiencen a sonar mucho más. 
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La Peña Madridista 
terminó con superávit 

La Peña Madridista de La Solana concluyó el año económico 
con un saldo positivo de 310.000 ptas, algo más de 100.000 
ptas más que el 94. Las cuotas aportadas por los más de cien 
socios con que cuenta el colectivo de aficionados blancos, así 
como los ingresos en concepto de loterías han sido suficientes 
para, descontados los gastos, lograr un balance de superávi t 
así. En la última Asamblea celebrada el 28 de enero, fueron 
elegidos los cargos de vicepresidente, secretario y tres vocales. 
El presidente sigue siendo Julián García-Cervigón, desde que 
fuera fundada la Peña "los 50". 

En marcha la Peña 
"Tal y Tal" 

Con el nombre de "Tal y Tal", en referencia al singular 
presidente, funciona oficialmente desde finales del año pasado 
la Peña del Atlético de Madrid. A pesar de su todavía corta 
historia, la peña rojiblanca cuenta ya con una cifra superior a 
los 60 socios, muchos de ellos pertenecientes a una anterior. 
La diferencia es que la Peña "Tal y Tal" está totalmente 
legalizada al contrario que la antigua. Su presidente, Alfonso 
Luna Llario afirma que al margen del apartado deportivo, la 
nueva peña pretende participar de lleno en cualquier actividad o 
reunión de asociaciones para ofrecer también un aspec to cultural. 

Los azulgrana visitaron 
el Camp Nou 

Los seguidores del FC Barcelona pertenecientes a la peña 
"Los Galanes" tuvieron la ocasión de disfrutar de lo lindo en el 
Camp Non el pasado día 10 de febrero, con la victoria de los 
azulgrana frente al Real Madrid. El viaje organizado por la 
peña "culé" fue un éxito ya que el autocar fue lleno y el fin de 
semana redondo, con visita incluida al museo del Bar~a. En la 
actualidad, la Peña barcelonista "Los Galanes" cuenta con más 
de 60 socios que abonan, al igual que las dos peñas "rivales", 
una cuota mensual de 500 ptas. El próximo viaje está previsto 
que sea el 31 de marzo al "Carlos Belmonte" para presenciar el 
Albacete-Barcelona. 

Pefía Madridista de La Solana. 

La nueva peña Atlética en la puerta de su sede 

Miembros de la Peña Azulgrana en Barcelona. 

Crece la fiebre 
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El fútbol sigue moviendo pasiones, a veces desenfrenadas y otras no tanto. La liga de Primera División, lejos de perder 
afición y pasión, denota si cabe un aumento cada año que pasa. Buscar las razones que lo expliquen es harto difícil, pero no 
se puede negar la evidencia, como lo demuestran el ascenso de público en los estadios, de recaudación en la quiniela, de 
partidos televisados, y por supuesto, de peñas organizadas que viajan como nunca antes lo habían hecho. Tal vez nos 
encontremos en los momentos álgidos de la fiebre de peñas en La Solana. La Madridista se encuentra en plena actividad de 
partidos a presenciar y cantidad de socios (los números cantan); los atléticos por fin han dado carta de naturaleza a su 
legalización y aspecto organizativo; y los barcelonistas también están en plena forma y se han "atrevido" a montar un fin de 
semana en la Ciudad Condal. No sabemos si los béticos, leones, valencianistas ... también se organizarán el día de mañana, 
pero "haberlos haylos". 
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La Gaceta Deportiva 

12.800.000 ptas., 
presupuesto del PMD 

El presupuesto del Patronato Municipal de Deportes para 1996 asciende a 12.800.000 ptas, lo que 
supone un aumento de 1.300.000 respecto a los del 95 o algo más del 10% de subida. He aquí los 

capítulos de gastos e ingresos desglosados 

INGRESOS 
Ayuntamiento ........................ 8.000.000 
Campeonatos locales, fichas. 1.200.000 
Cuotas de Inscripción (maratón, balon-
cesto) ......... ....... ....................... 150.000 
Cuotas de las Escuelas Municipales ..... . 
... ..... ............. ... ...... ...................... 520.000 
Cursillos (natación, tenis, gimnasia y 
otros) .. .. .. .... .............................. 1.300.000 
Consejería de Cultura (Deporte 
Base) ........... ................. ............. 350.000 
Consejería de Cultura (actividades de-
portivas) ............................ .. ..... 500.000 
Diputación Provincial (Escuelas Depor
tivas) ... ....... ....... ..... ... ...... ... ... ... 180.000 
Publicidad, sanciones y otros ... 600.000 

TOTAL ...................... 12.800.000 

D entro de las Jornadas Deportivas, 
... Je! atleta Antonio Serrano compar
tió un interesante día de convivencia el 
pasado 24 de diciembre, con más de una 
veintena de alumnos que aprendieron téc
nicas de entrenamiento y conocieron di
versos aspectos del mundo del atletismo. 

GASTOS 
Para Clubes federados que realizan ac

tividades merecedoras de subvención, 
condicionadas a organizar un torneo en 
la Feria. 
Club de Fútbol La Solana y Juvenil. 
..................................... .. .. ... .. ... .. 2.400.000 
Club de Fútbol-Sala La Solana .............. . 
.......................... ... ........................ 500.000 
Club de Baloncesto Femenino . .475.000 
Club de Baloncesto Masculino. 425.000 
Peña Ciclista La Solana .. .... ..... 400.000 
Club de Tenis ............ .. ...... ..... 110.000 
Club de Atletismo .................... 100.000 
Peña de Pesca Vallehermoso ....... . . 
......................... .... ...... .. ..... .... .. ...... . 50.000 

TOTAL ........................ 4.460.000 

Para actividades a 
desarrollar por el P.M.D. 

Escuelas Deportivas .... .... ....... 2.698.000 
Curso de Natación................... 800.000 
Curso de Tenis. .... ................... . 200.000 
Curso de Ajedrez..................... . 95.000 
Milla Antonio Serrano .... ... ... . 1.000.000 
Día de la Bicicleta..................... 280.000 
Arbitrajes y otros ................... 1.420.000 
Trofeos y premios .................... 635.000 
Deporte Base................. .... ..... .. 250.000 
Varios (campus de baloncesto, ciclotu-
rismo) ... .... ............................... 250.000 
Material.............. .. ...... ............ .. 711.000 
Total.. ...................................... 8.340.000 

TOTAL GASTOS ..... 12.800.000 

L a V Liga Local de Tángana volvió a ratificar el buen momento de este deporte 
en La Solana, por su gran aceptación e interés en los jugadores inscritos. Luis 

Merino volvió a ganarla, seguido por José Gómez-Pimpollo Araque y Francisco 
Lara. 

E 1 equipo mascu
lino de balon

cesto concluyó de la 
mejor forma que 
pudo la Liga Provin
cial Senior. Sin en
trenador y con varios 
lesionados sigue dis
putando la Copa Fe
deración en espera 
que el año próximo 
sea más prop1c10 que 
éste. 
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Palco Taurino 

La Peña ''El Descabello'' celebró 
su sexto aniversario 

C on un vino de honor para socios e invitados celebró la 
Peña Taurina El Descabello su sexto aniversario. El acto 
se celebró en el disco Bar Kiko Mingo y antes de iniciar
se la invitación dirigía unas palabras de agradecimiento 
el presidente Celestino García Prieto, quien deseaba lar
ga vida para la Peña. 

Posteriormente se invitaba a los asistentes a un abun
dante vino de honor, con numerosos aperitivos de la 
tierra. Entre los invitados de otras localidades se encon
traban el novillero Tomás Sánchez, triunfador en la pasa
da feria solanera, así como otros aficionados y empresa
rios taurinos, quienes se refirieron a diversos aspectos de 

la fiesta nacional Y por supuesto que se habló de la El presidente de "El Descabello" junto al novillero Tomás 
próxima reapertura de la Plaza solanera. Sánchez. 

ENRIQUE ARTECHE, REELEGIDO PRESIDENTE 

Nueva Junta Directiva de ''La Solanera'' 
En la junta general ordinaria cele

brada por la Peña Taurina "La 
Solanera" de esta localidad, siguien
do las normas estatutarias se proce
dió a la renovación de la directiva. 
La nueva ha quedado compuesta de 
la siguiente manera: 

Presidente: Enrique Arteche 
Alhambra. 
Vicepresidente: Gabriel Marín 

Rodríguez. 
Secretario: Pedro García NavaiTo. 
Tesorero: Petronilo Arroyo Moya. 
Vocales: Sabas Rodríguez Rabadán 

Rodero, Tomás Uriel Hurtado de 
Mendoza, Gabriel Palomera Simón, 
José Gómez Pimpollo Parra, y Diego 
Simeón Rodríguez Rabadán . 

Al término de la junta, el presidente 
se expresó con estas palabras a sus 
socios: "Ahora que acepto por terce
ra vez la presidencia de una institu
ción de tanta solera, como la Peña 
Taurina "La Solanera", pienso que 
mi único mérito para el cargo es mi 
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afición, faceta en mi persona que 
todo aquel que haya tenido cierto 
contacto conmigo conoce, ya que no 
lo puedo ocultar. 

Mi objetivo al ponerme otra vez al 
frente de nuestra querida peña, es el 
que en La Solana cobre actualidad 
el gusto por la fiesta de los toros y 
pienso que se va logrando; esto creo 
se debe a estar rodeado de un eficaz 
equipo que facilita mi labor y a ser 
buena, entusiasta gente que, en los 
momentos más críticos, no cedió a la 
adversidad, no arrojó la toalla. 

Cuantos formamos la actual junta 
no necesitamos ninguna presenta
ción; nos conocemos de saludamos 
infinidad de veces allí donde se diera 
un espectáculo taurino, bienfrente a 
la plaza de toros, bien en aquel bar, 
que siempre hay cerca del coso, don
de tomamos café que sabe a gloria 
cuando se tiene la entrada en el bol
sillo y se oye el rumor del pasodoble 
o, ya dentro de la plaza, en el patio 

Enrique Arteche. 

de caballos. Cumplido el primer ob
jetivo, no hay que olvidar los funda
mentos de cualquier agrupación tau
rina, es decir el velar por el engran
decimiento de la fiesta española y su 
principio básico: la integridad del 
toro. Lo demás se nos dará por aña
didura" . Peña Taurina La Solanera 
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Sepan que ... 

••• 
LA IMAGEN DE SANTA CA

T AUNA figura en Jo más alto ••• 
E L TELEVISOR DE HIDROGESTIÓN. La empresa munici

pal de aguas Hidrogestión premia con un televisor a uno de los 
del Altar Mayor del templo de su nombre. abonados que pagan el recibo por domiciliación bancaria. 

Así lo queríamos reflejar en esta sección 
en el número anterior, pero por un error de 
montaje aparecía Santa Lucía. 

Este año el sorteo se realizó en Radio Horizonte y le correspondía al 
abonado Román Araque Jaime, quien recibe de Salvador Tapia, responsa
ble de la empresa, su televisor de catorce pulgadas y mando a distancia. 

••• 
L OS JUBILADOS Y EL TEATRO. El Grupo de 

Teatro del Centro de Mayores vuelve a escena. "Ame-
nidades" representaba otra nueva obra de los Quintero "San
gre gorda" en el Auditorio del Don Diego y contando como 
actores con Luisa Jaime y Alfonso Palacios. La escena conti
núa ... 

L a Policía Local de La Solana ha reforzado su 
••• parque móvil con un nuevo vehículo (sobre 

estas líneas en Ja fotografía). De este modo, el cuerpo 
de seguridad más cercano al ciudadano da un paso más 
en Ja mejora de su dotación material. 
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Fotos de antafio 

Orquesta Turca - Carnaval de La Solana 1913. 

SAN ANTON - 1963. Grupo de amigos, entre los que se encuentran 
Antonio M-Albo, Ventura Muñoz y Francisco Gª Cervigón. 
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Murga de 1956, Pedro José Urtiaga y 

Francisca Tolosa Urtiaga 
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Cartas al Director 

Cruz Roja 
Juventud 

Relación de establecimientos que 
han colaborado en la campaña de 
juguetes de Navidad para niños ne
cesitados de La Solana. Como cada 
año dichos establecimientos se ex
pondrán en los medios de comuni
cación, con el agradecimiento de 
C.R.J. y Cáritas. 

Cruz Roja Juventud y Cáritas de 
La Solana agradece el espíritu 
altruista y el buen corazón que han 
demostrado en esta campaña los si
guientes establecimientos, aunque 
verdaderamente quien da las gra
cias son los niños necesitados de La 
Solana quien un año más podrán 
sumarse a la ilusión de la Navidad: 

Muebles El Relleno. 
Perfumería "Migue". 
Establecimiento Mary "Sevilla". 
Ferretería Abadillo. 
Librería "El Quijote". 
Librería "El Convento". 
Evaluación de la campaña según 

C.R.J.: la cantidad de juguetes reco
gida ha sido modesta teniendo en 
cuenta el número de establecimien
tos existentes en La Solana, lo cual 
denota que todavía existe una acu
sada falta de concienciación por par
te de los establecimientos más gran
des que normalmente suelen ser los 
más reacios a colaborar. 

Nota: para la concesión de los re
galos se ha establecido un orden de 
prioridades según las necesidades 
económicas de cada familia. 

Asamblea Local 

Sobre el "Cine de Navidad 
en La Solana 

Sr. Director de Gaceta: 
Normalmente un buen médico no man

dará nunca a sus pacientes que tomen un 
preparado rico en estricnina y después 
otro rico en meprobamato, porque el pri
mero es un estimulante de la médula 
espinal y el segundo por contra es un 
deprimente de ésta; como se comprende 
la orden por parte del médico seiia bas
tante absurda. 

En realidad yo no les quiero hablar de 
Medicina, sino más bien de cine. Aplau
do intensamente la proyección de la pe-

lícula "Mi pie izquierdo" a favor del 
C.O. "Virgen de Peñarroya" el pasado 4 
de enero, pero reprocho e interrumpo el 
aplauso ante la emisión pública en la 
pantalla del "Cervantes" de otra película 
que lleva por título "Historias del 
Kronen". 

Todos hemos deseado lo mejor a los 
demás para el año 1996; la época navi
deña es una de las más queridas por 
todos, las familias se reúnen, se expre
san los mejores deseos, se intenta cons
truir mediante bellísimos discursos los 
cimientos de una nueva sociedad sin dro
gas, sin muertes, sin alcohol, etc, etc,. 
Como es normal nuestro Ilustre Ayunta
miento se une a estos discursos y bienin
tencionados deseos; ya he puesto un 
ejemplo arriba; todo se lo merecen estos 
chicos y chicas del C.O. "Virgen de 
Peñarroya", y felicitamos al Ayuntamien
to, todos sabemos que nuestro Alcalde 
está muy vinculado a este Colegio; pero, 
no todo es coser y cantar, una vez echada 
la cal... falta la arena; ¿dónde está la 
arena? La arena está en el cine de la 
localidad a las 20:30 más o menos de la 
tarde-noche del día de los Santos Ino
centes del pasado año. 

¿Cómo se puede desear que tengamos 
una juventud sin drogas, alcohol y de
más y a la vez se ponga la película ya 
citada como una de las escogidas para la 
ocasión: Cine de Navidad? Miren, cre
dos, ideologías, razonamientos y pensa
mientos aparte, yo no comprendo este 
evento; y no sólo yo, muchos compañe
ros y compañeras más, no entienden esto. 

El Área de Cultura y Festejos del Ayun
tamiento de La Solana nos desea todo lo 
deseable; simultáneamente, el mismo 
Área nos pone "Historias del Kronen" a 
mitad de precio en las jornadas dedica
das al Cine de Navidad 1995. Ya se cuen
tan por millares las películas rodadas, y 
de todas, ésta; ¡qué ocasión perdida para 
que padres e hijos puedan ir al cine jun
tos y disfrutar del cine!, ¡qué ocasión 
para reconciliarse si cabe! Y en lugar de 
eso, por si no hubiera suficiente confu
sión, se añade leña al fuego. De lo que se 
ve, se aprende; así es que, en aquellos 
momentos en que consideremos oportu
no quejamos de la juventud, de su "in
comprensible comportamiento\ quejé
monos "simultáneamente" del Area de 
Cultura y Festejos de nuestro Ilustre 
Ayuntamiento de La Solana, entre otros. 

A mí personalmente me encanta que 
me digan fallos que como humano ten
go, de esta forma podré rectificarlos, y 
con gusto cambiar aquello que no he 
hecho como Dios manda. 

Raimundo J. Morales Alhambra 

Comunicado de Nuevas 
Generaciones del 

Partido Popular de La 
Solana 

Siguiendo con nuestra costumbre 
iniciada en el número anterior de la 
revista GACETA DE LA SOLANA, 
los jóvenes de Nuevas Generaciones 
de La Solana queremos informar so
bre las actividades que esa asocia
ción juvenil viene realizando. 

En primer lugar hemos de decir que 
la actividad más importante que se ha 
realizado durante este tiempo fue el 
viaje que se realizó a Alcázar de San 
Juan el día 6 de Febrero (martes), 
para presenciar en directo el mitin en 
el cuál intervino el Presidente Nacio
nal del Partido Popular José María 
Aznar. Esta actividad fue un verda
dero éxito debido al número conside
rable de jóvenes de N.N.G.G. de La 
Solana que se desplazaron en el auto
bús facilitado gratuitamente por la 
sede local. 

En segundo lugar, se envió con mo
tivo de las elecciones generales que 
se avecinan próximamente una carta 
informativa a todos los afiliados para 
dar a conocer las actividades que se 
realizarán en esta campaña electoral 
y animarlos para que participen en 
ellas, así como indicar la posibilidad 
de participar como interventor o apo
derado en una mesa electoral repre
sentando al P.P., siendo bastante sa
tisfactorio ya que resultó un número 
considerable de interesados. 

Por último, debemos de expresar 
nuestra gran satisfacción por el au
mento de afiliados en nuestra asocia
ción política ya que el número de 
éstos ha ido creciendo progresivamen
te y ya se sitúa en torno a los setenta 
afiliados, cifra que es bastante acep
table si nos damos cuenta de la apatía 
que la actual situación política ( co
rrupción, paro ... ) ha creado entre los 
jóvenes españcles, y cómo no, entre 
los jóvenes de nuestra localidad. No
sotros, los jóvenes del PP seguimos 
tendiendo la mano a todos los 
solaneros que quieran integrarse en 
nuestra asociación, sin ningún tipo 
de distinción. 

Queremos agradecer finalmente a 
GACETA DE LA SOLANA su ama
bilidad al publicar esta nota informa-
ti va. 

Francisco Luna Llario 
Secretario de N.N.G.G. 

41 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #132, 1/1996.



Radio Horizonte 

Radio Horizonte remoza . ~ su programac1on 
A partir del 11 de marzo Radio Ho-

rizonte comienza a emitir su nueva 
programación adaptada a la primavera. 
Entre las novedades más importantes des
taca la presentación de los nuevos 
"jingle" o sintonías indicativas de la emi
sora, mediante las que se intenta buscar 
una mayor identidad y personalidad pro
pias, siempre bajo el slogan de "La 
Tuya". 

Entre los programas de nueva creación 
más significativos, destaca el intento de 
aglutinar espacios especializados sobre 
tema específicos, que ayuden al conoci
miento y si es posible aprendizaje en 
diversas materias. Por ejemplo, se inclu
yen nuevos programas de Optica e In
formática, siempre bajo la realización de 
profesionales en la materia. Por otro lado, 
nacen nuevas secciones dentro del 
magazine "Onda Matinal", donde se in
cluye cuando menos un nuevo concurso. 
Tampoco faltarán otros programas espe-

La "familia" de Radio Horizante brinda por el 96 la noche defín de año. 

cíficos, como uno bajo la denominación 
de "Metamorfosis", durante una hora un 
día a la semana por la tarde. Los sábados 
también nace otro espacio dedicado a 

Concursos y premios 

L os concursos siguen siendo uno de los platos fuertes de Radio Horizonte cada 
mañana, y por la tarde. Durante el mes de febrero, el Grupo Enlace realizó un 

concurso dedicado a la música de hace algunos años, en la que se intercalaban 
canciones inolvidables con la participación del público a través del teléfono para 
votar por su cantante o grupo de siempre. Al final, hubo un sorteo de microondas, y 
el día 14 de febrero, los enamorados disfrutaron de multitud de premios. El concurso 
fue conducido por Julián Díaz-Cano y Luis Romero de Avila. Por la tarde, el 
concurso de la discoteca Acero Noche despierta también un inusitado interés entre 
los oyentes, que responden a preguntas de cultura general, la mayoría curiosas, que 
agudizan el ingenio a veces de los concursantes. Todos los meses, Acero Noche 
sortea una mini-cadena musical. Junto a esta información, fotos de los ganadores. 
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Música de Baile. Al margen, cambios de 
sintonías de informativos y magazine 
entre otros darán un nuevo aire a Radio 
Horizonte. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #132, 1/1996.



O Tramitamos gra
tis su solicitud. 

HAGA SU SOLICITUD DE 
AYUDAS A SUPERFICIES O 

PRIMAS GANADERAS EN 
CAJA CASTILLA LA MANCHA 

ANTES DEL 8 DE MARZO 
otras finalidades a 
int e r és espec ial 

..._ ______________ .. como consecuencia 

O Nosotros cumplí- d e lo s convenios 
mentamos su solicitud con la documen- que Caja Castilla La Mancha viene fir
tación que Ud. nos aporte. mando con la Junta de Co munidad es de 

O Le anticipamos la subvención si lo 
necesita (a un interés especial). 

O Ponemos a su disposición la mayor 
Red de Oficinas de la Región. 

O Le facilitamos préstamos para medios 
de producción, semillas, maquinaria y 

Castilla La Mancha y con l as 
Organizaciones Agrarias. 

O Y además, por domicili ar la subven
ción en Caja Castilla La M a ncha, le 
obsequiamos con un práct ico reloj d e 
pared para su hogar que podrá retirar de 
su Oficina habitual a partir del 20 de 
Febrero. 
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SEGURO 

(_!ai_) OCASO 

Oficina en La Solana: 

el Alhambra, 23 
TFNO. 63 45 14 

/ 
! 
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